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З а  3 0 0  ц е н т н е р о в  
ры бы  н а  м ё т ч и к !

Много рев ж озер в нашей области. С 
юга на северо-запад ее пересекает мно
говодная Обь, в которую впадают 
Томь, Чулым, Парбиг, Ееть, Парабель, 
Васгоган, Тым. Немалые рыбные богатст; 
ва сосредоточены в этих реках. Чтобы 
овладеть ими, рыболовецкие артели, ры
бозаводы и моторно-рыболовные станции 
имеют достаточно необходимой техники. 
Они постоянно получают новые ватеры, 
метчики, мотолодки и другие механизмы 
для рыбного промысла. Сейчас в области 
на рыбодобыче занято более 100 метчиков 
и мотолодок.

Рыбаки и работники рыбной промыш
ленности нашей области развернули со
циалистическое соревнование за досрочное 
выполнение плана добычи и обработки 
рыбы. Они обязались выполнить к  5 де
кабря годовой план рыбодобычи и до кон- 

1 ца года выловить сверх плана 4 тысячи 
центнеров рыбы. Рыбообработчики реши
ли годовой план по выработке рыбной 
продукции завершить к  10 декабря и 
до конца года дать сверх плана 2 тыся
чи центнеров мороженой, 500 центнеров 
копченой рыбы,

г 'Х В первом полугодии борьба за выполне-
/V ни» обязательств шла успешно. Рыбаки 

области полугодовой план рыбодобычи вы
полнили на 109,8 процента. Ряд колхо
зов и бригад гослова не снижает темпов 
лова рыбы и в третьем квартале. Напри
мер, колхозы имени Жданова, Васюган- 
ского района, «Северная звезда», Карга - 
сокского района, имени Чкалова, Верхне- 
Еетского района, «Путь Ильича», Еолпа- 
шевского района, бригады гослова Еолпа- 
шевского рыбокомбината, где бригадирами 
тт. Еаладжи и Жданов, бригада тов. Ар
хипова с Томского рыбозавода намного 
раньше срока выполнили свои обязатель
ства, успешно завершили годовой план 
вылова рыбы н продолжают сдавать госу
дарству рыбу сверх плана.

Однако руководители госрыбтреста и 
рыбопромышленных предприятий области 
самоуспокоились и в I I I  квартале резко 
ухудшили свою работу. За июль и август 
квартальный план рыбодобычи выполнен 
лишь на 36 процентов!

Неудовлетворительный ход рыбодобычи 
объясняется тем, что управляющий гос- 
рыбгресгом тов. Фомин, некоторые дирек
тора рыбопромышленных предприятий 
руководят рыбными промыслами канце
лярско-бюрократическими методами. Вме
сто организаторской работы, оказания 
конкретной практической помощи рыбо
ловецким бригадам, они допускают гаст
ролерство и голое администрирование.

Порочный стиль руководства трестом 
и некоторыми предприятиями привел к 
тому, что в области лов рыбы стрежевы- 
ми неводами начали с опозданием. Мно
гие стрежевые неводы, особенно в Алек
сандровском и ■ Еартасокском районах, си
стематически простаивают из-за плохой 

а работы механизмов, отсутствия освеще
ния и т. д.

Еще хуже организованы разрозненный и 
комбинированный промыслы. Рыболовец
кие бригады колхозов и гослова предо
ставлены самим себе, плохо снабжены мел
кими орудиями лова, живут в населен
ных пунктах и поэтому затрачивают еже- 
дневно много времени на переезд в местам 
лова и обратно. В колхозах имени Лени
на, имени Сталина, имени Чапаева, Кар- 
гасокского района, более двух месяцев не 
ловят рыбу. Прекратили лов рыбы в ав
густе рыбаки артелей имени Сталина, 
имени Молотова, имени Еуйбышева и дру
гих в Парасельском районе.

Невыполнение плана рыбодобычи в 
июле —  августе во многом объясняется 
также тем, что некоторые райкомы пар

тии и райисполкомы ослабили руководст
во рыболовецкими бригадами и рыбодобы
вающими колхозами, не обеспечили по
сылку нужного количества рыбаков на 
лов, не организовали соревнование за вы
полнение обязательств по вылову рыбы. 
Плохо пропагандируется передовой опыт. 
В области есть рыболовецкие бригады и 
колхозы, уже выполнившие годовой план, 
однако их метод не внедряется на водое
мах области.

Сентябрь —  решающий месяц рыбодо
бычи. Чтобы восполнить отставание в 
июле и августе, рыбакам области пред
стоит выловить рыбы в сентябре в два 
раза больше, чем предусмотрено государ
ственным планом.

Хорошую инициативу проявили рыбаки 
бригады тов. Трифонова из колхоза 
«Искра Ильича», Еолпашевского района. 
Они обязались по открытой воде -выловить 
300 центнеров рыбы на метчик. Этот 
патриотический почин поддержали рыба
ки колхоза вмени Свердлова и бригады 
гослова тов. Медведева из Еолпашевского 
района. Нет сомнения, что это ценное на
чинание будет поддержано всеми рыбака
ми области.

Важнейшая задача рыбтреста, райко
мов партии и райисполкомов рыбодобы
вающих районов, рыбопромышленных 
предприятий состоит в том, чтобы не 
только поддержать и распространить этот 
почин, но и оказать практическую по
мощь рыболовецким бригадам в выполне
нии принятых ими обязательств по выло
ву рыбы.
, Необходимо закрепить за мотозвеньями 

определенные водоемы, снабдить их нево
дами разных размеров и мелкими ловуш
ками. чтобы они могли вести комбиниро
ванный лов рыбы. Следует добиться по
стоянного состава мотозвеньев, во главе 
каждого из них должен стоять опытный, 
знающий дело звеньевой или бригадир. 
Лов рыбы метчиками надо вести днем и 
ночью, все метчики' должны бесперебойно 
снабжаться горючим и смазочным. Чтобы 
не отрывать метчики от рыбного промыс
ла на длительное время, нужно для сда
чи рыбы прикрепить мотозвенья в близ
лежащим рыбоприемным пунктам или ла- 
ревым плашкоутам.

Новый подъем соревнования среди ры
баков, проводимый под лозунгом «300 
центнеров рыбы на метчик», должен вы
звать к  жизни все неиспользованные ре
зервы. Механизированный стрежевой про
мысел и моторизированный комбинирован
ный лов являются решающими в выпол
нении плана рыбодобычи. Требуется так 
организовать лов, чтобы каждый метчик, 
мотолодка и стрежпесок ежедневно не 
только выполняли государственный план, 
но и обязательства. Необходимо широко 
распространять передовой опыт моторизи
рованных звеньев, бригад стрежевого ло
ва, мордушечников с тем, чтобы за счет 
внедрения передовых методов труда обес
печить крутой подъем рыбной промыш
ленности области.

Долг райкомов партии, райисполкомов 
и первичных парторганизаций предприя
тий рыбной промышленности коренным 
образом улучшить массово-политическую 
и культурно-воспитательную работу на 
рыбных промыслах, увязать ее с практи
ческими делами рыбаков, добиться, чтобы 
на промыслах регулярно демонстрирова
лись кинокартины, читались лекции, док
лады, имелись газеты, радио.

Товарищи рыбаки! До конца путины 
осталось мало времени. Максимально ис
пользуйте благоприятные условия для 
лова рыбы, шире развертывайте социали
стическое соревнование за 300 центнеров 
рыбы на метчик!
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1 Аснновский 66,0 58,1 96,1 33,0
2 Кожевниковекий 58,7 59,7 79,5 22,8
3 Томский 57,2 59,7 — 24,1
4 Бакчарский 54,8 47,4 76,1 32,2
5 Чаинский 52,7 51,1 90,5 35,7
6 Молчановский 49,2 63,7 97,6 ' 46,1
7 Кривошеинский 48,7 49,4 95,0 29,7
8 Колпашевский 47,9 60,0 95,3 26,9
9 Парбигский 46,0 42,8 82,6 25,0

10 Шегарский 41,5 57,5 86,4 22,0
11 Зырянский 39,1 48,8 69,3 29,9
12 Туганскнй 39,0 47,8 80,0 21,7
13 Пышкино-Троицкий 36,9 51,5 88,4 26,8
14 Парабельский 28,7 59,5 64,6 12,2
15 Пудипский 18,1 47,0 100,0 33,6
16 Тегульдетский 18,1 42,3 78,1 8,9
17 Васюганский 12,7 83,0 60,0 7,0
18 Верхне.Кетский — 76,8 85,7 4,8
19 Каргасокский — 73,4 70,4 2,6
20 Александровский — 27,3 — —

ЗАЯВЛЕНИЕ СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬ
о необходимости мирного решения суэцкого вопри

Советское Правительство считает необходимым
вновь заявить о своей позиции по поводу того поло
жения, которое в настоящее время сложилось в связи 
с суэцким вопросом.

Известно, что со стороны Англии и Франции про
должаются угрозы применения силы в отношении
Египта и происходит все возрастающая концентрация 
английских и французских вооруженных сил и воен
но-морского флота в непосредственной . близости к 
Египту. Это, несомненно, ведет к еще большему обо
стрению обстановки вокруг Суэцкого канала и соз
дает положение, опасное для дела мира.

В своем Заявлении от 9 августа 1956 года по во
просу о Суэцком канале Советское Правительство уже 
указывало на несовместимость с принципами Органи
зации Объединенных Наций тех угроз и военных 
приготовлений, которые начали проводиться англий
ским и французским правительствами в отношении 
Египта в связи е национализацией им компании Су
эцкого канала. В этом Заявлении Советское Прави
тельство изложило свою точку зрения относительно 
правомерности акта национализации правительством 
Египта компании Суэцкого канала и относительно 
обеспечения свободы судоходства по каналу, выска
завшись за необходимость мирного решения суэцкого 
вопроса.

Будучи решительным сторонником ослабления меж
дународной напряженности, последовательно проводя 
политику мира и дружбы между народами и стре
мясь оказать всемерное содействие мирному урегули
рованию международных сгоров, Советский Союз при
нял приглашение Англии участвовать в Лондонском 
совещании, несмотря на то, что это совещание ни по 
составу его участников, ни по своему характеру не 
могло рассматриваться как международное представи
тельное совещание, правомочное принимать какие- 
либо решения относительно Суэцкого канала. Совет
ский Союз исходил при этом из того, что при жела
нии заинтересованных государств и подобное совеща
ние могло бы содействовать изысканию такого под
хода к  урегулированию вопросов, связанных со сво
бодой судоходства по Суэцкому каналу, который мог 
бы способствовать мирному решению этого вопроса.

Руководствуясь этими соображениями, делегация 
Советского Союза изложила на Лондонском совеща
нии позицию Советского Правительства по вопросу о 
Суэцком канале, которая состоит в том, что суэцкий 
вопрос должен быть урегулирован мирными средства
ми, в строгом соответствии с требованиями Устава 
ООН и неоспоримыми суверенными правами Египта, 
как полного хозяина, владельца и управителя кана
лом, при гарантировании свободы судоходства по ка
налу во все времена и для всех стран, пользующихся 
этим водным путем. Исходя из этого, Советская де
легация поддержала предложение Индии по вопросу 
о Суэцком канале, основанное на принципе правиль
ного сочетания интересов Египта как суверенного го
сударства с интересами всех других пользователей 
Суэцким каналом.

На Лондонском совещании правомерность акта на
ционализации Египетским правительством компании 
Суэцкого канала, по существу была признана боль
шинством участников. Представители ряда стран, ка
саясь путей урегулирования суэцкого допроса, с пол^ 
ной определенностью высказались за его решение 
мирными средствами. За такое же решение этого воп
роса высказались также правительства многих стран, 
не принимавших участия в работе совещания, но за
интересованных в судоходстве по Суэцкому каналу.

Попытки некоторых держав навязать Египту от 
имени Лондонского совещания предложения об изъя
тии Суэцкого канала из-под управления и суверени
тета Египта потерпели провал. Совещание приняло 
единственное решение —  передать правительству 
Египта полный стенографический отчет совещания. 
Инициаторы предложения о международном управле
нии Суэцким каналом пошли, однако, на то, чтобы 
выступить в сепаратном порядке —  вне рамок сове
щания, создав для этого так называемый «комитет 
пяти». Этот комитет был создан явно для того, чтобы 
попытаться навязать Египту так называемый «план 
Даллеса», который предусматривает передачу Суэцко
го канала в иностранное управление.

Одновременно с попытками навязать Египту «план 
Даллеса» правительства Англии и Франции, в целях 
оказания давления на Египет и другие арабские 
страны, встали на путь проведения военных меро
приятий. На подступах к Суэцкому каналу они со
средоточили и продолжают сосредоточивать военно- 
морские, военно-воздушные и сухопутные силы. Но 
договоренности е английским правительством фран
цузское командование направило свои воинские части, 
в том числе авиадесантные и военно-воздушные си
лы, на остров Еипр. Б район Джибути (Французское 
Сомали) прибывают французские транспортные са
молеты с авиадесантными войсками с Мадагаскара. В 
Англии осуществляются все более широкие мобили
зационные мероприятия и проводятся реквизиции тор
говых судов для срочной перевозки на Ближний Во
сток войск п военного снаряжения. Из английских и 
французских портов направляются все новые и новые 
воинские контингенты в районы, прилегающие к  Су
эцкому каналу. Органы печати, подогреваемые воин
ствующими кругами Англии и Франции, требуют 
принятия немедленных и решительных военных мер 
в отношении Египта.

Явно с этой же целью оказания давления на Еги
пет была созвана недавно внеочередная сессия Со
вета Атлантического блока (НАТО), на которой был 
поставлен вопрос о Суэцком канале. Англия и Фран
ция, при поддержке США, пытаются использовать 
НАТО против Египта, не смущаясь тем, что они не 
перестают афишировать этот блок в качестве «оборо
нительной» и «региональной» организации. Организа
торы Атлантического блока, очевидно, стремятся во
влечь в эти опасные планы других участников Ат
лантического блока, которые хотели бы остаться от 
них в стороне.

Сообщения о состоявшемся на днях в Лондоне со
вещании премьер-министров и министров иностран
ных дел Англии и Франции е участием военных пред
ставителей обеих стран показывают, что правитель
ства этих стран продолжают политику военных при
готовлений против Египта. На чрезвычайной сессии 
английского парламента 12 сентября премьер-ми
нистр Иден, со ссылкой на договоренность с прави
тельствами США и Франции, выступил с заявлением 
о немедленном создании так называемой Ассоциации 
пользователей каналом, в которую должны войти 
прежде всего упомянутые три правительства п кото
рая, по словам английского премьера, должна взять 
на себя «координацию судоходства по Суэцкому кана
лу», наем и использование лоцманов и взимание сбо
ров за проход судов через канал. При этом было 
заявлено, что если Египетское правительство отка

жется сотрудничать с этой организацией, то Египет 
будут рассматривать в качестве нарушителя Еонвен- 
ции 1888 года.

В широких международных кругах этот план трех 
держав справедливо расценивается как опасная прово
кация, ведущая к  тому, чтобы еще больше обострить 
обстановку вокруг Суэцкого канала и искусственно 
создавать инциденты, которые можно было бы ис
пользовать как повод для применения силы против 
Египта.

В связи с этим планом находится и такое рассчи
танное явно на расстройство нормальной работы ка
нала мероприятие, как отзыв западными державами 
иностранных лоцманов, работающих на канале.

Нетрудно понять, что весь этот план направлен 
на то, чтобы изъять управление каналом из рук 
Египта и передать его в иностранное управление, 
хотя нельзя не видеть, что реализация такого плана 
возможна только путем применения силы против 
Египта. Если бы этот план не был рассчитан на ис
кусственное обострение положения и на создание 
инцидентов, то спрашивается, зачем же тогда понадо
билось создание какой-то иностранной ассоциации для 
управления египетским каналом, являющимся соб
ственностью египетского государства, египетского на
рода?

Военные приготовления против Египта английское 
правительство пытается оправдать тем, что Египет, 
национализировав компанию Суэцкого канала, якобы 
применил силу. Однако это утверждение рассчитано, / 
повждимому, на весьма наивных людей. В самом же 
деле национализация Египтом частной компании Су
эцкого канала, являющаяся внутренним делом Егип
та, осуществлена в соответствии с его законными 
правами, и было бы нелепо оправдывать попытки 
применения вооруженных сил против Египта ссыл
ками на эту национализацию. Е тому же не Египет 
посылает свои войска против Англии и Франции, а, 
наоборот, войска этих держав концентрируются вбли
зи Египта.

Французское правительство, осуществляя военные 
мероприятия, направленные против Египта, заявляет, 
что оно делает это, якобы преследуя цель защиты 
французских граждан, проживающих в Египте. Но 
кто же может принимать всерьез такого рода утвер
ждения, когда хорошо известно, что французским 
гражданам в Египте ннкто не угрожал и не угро
жает? Не лишним было бы в этой связи напомнить, 
что к  подобному приему нередко прибегали и раньше, 
в качестве предлога для захвата и порабощения 
стран Востока.

Нельзя не обратить внимания также на то, что хо
тя в " США немало говорят о мирном решении вопро
са, на деле США не протестуют против концентрации 
войск и угроз их применения, что не может не поощ
рять в Англии и Франции сторонников применения 
силы в отношении Египта. Более того, в своем заяв
лении на пресс-конференции 11 сентября президент 
США Эйзенхауэр фактически признал допустимость 
применения Англией и Францией вооруженной силы 
против Египта. Еще более ясное представление о по
зиции США дает заявление государственного секрета
ря Даллеса на пресс-конференции 13 сентября, в 
котором он, во-первых, также допускал возможность 
применения Англией и Францией силы против Егип
та при прохождении их судов через канал и, во-вто
рых, прямо заявил, что США являются инициаторами 
создания указанной «Ассоциации пользователей кана
лом».

Советское Правительство считает необходимым за
явить, что проводимые при поддержке США военные 

’ приготовления Англии и Франции с целью оказать 
давление на Египет в суэцком вопросе грубо противо
речат принципам ООН. Между тем, Организация Объе
диненных Наций создана совместными усилиями го
сударств, особенно великих держав, именно для того, 
чтобы обеспечить мирную жизнь народам. Ее прямой 
обязанностью является рассмотрение конфликтов и 
трений, могущих возникнуть в отношениях между 
государствами, чтобы не допустить такого развития 
событий, которое могло бы привести к  нарушению 
мира.

Устав ООН прямо запрещает применение силы про
тив того или иного государства, за исключением слу
чаев самообороны при наличии вооруженного нападе
ния на то пли иное государство, или угрозу силой и 
обязывает искать мирных способов решения споров, 
могущих возникать между государствами. Устав, ко
нечно, предусматривает возможность применения и 
силы —  санкций, однако лишь в тех крайних слу
чаях, когда требуется дать отпор агрессору и обеспе
чить поддержание или восстановление мира. Но и при 
таких обстоятельствах, которые не имеют отношения 
к  данному случаю, вопрос о применении силы дол
жен решаться не по усмотрению той или иной стра
ны, или группы стран, руководствующихся своими 
узкими расчетами, а в соответствии с решением Сове
та Безопасности, имеющего на то соответствующие 
полномочия, согласно Уставу ООН.

Следовательно, правительства Англии и Франции 
не имеют никаких оснований для того, чтобы прибе
гать к  угрозе силой или применению силы но отно
шению к  Египту, осуществившему свои законные 
права суверенного государства в отношении компа
нии Суэцкого канала. Действия Англии и Франции 
нельзя согласовать с их участием в ООН, особенно 
если принять во внимание, что обе страны являются 
постоянными членами Совета Безопасности, несуще
го особую ответственность за сохранение мира. Воен
ные приготовления, проводимые этими державами 
против Египта, нельзя иначе расценивать как про
явление намерений Англии и Франции захватить 
Суэцкий канал, проходящий по территории Египта и 
находящийся под египетским суверенитетом. Такие 
действия не могут быть расценены иначе, как акт 
агрессии против Египта, как бы их ни пытались 
изображать.

Становясь на путь военных угроз, Англия и 
Франция не только создают положение, опасное для 
дела мира, но и рискуют нанести себе непоправимый 
ущерб. Едва ли можно сомневаться в том, что воен
ное нападение на Египет и военные действия в этом 
районе привели бы к огромным разрушениям на Су
эцком канале, а также на нефтепромыслах, располо
женных в странах Арабского Востока, и нефтепро
водах, проходящих по территории этих стран. Мож
но не сомневаться и в том, что такое развитие собы
тий нанесет сильный ущерб и другим странам, кото
рые имеют со странами Востока широкие экономиче
ские связи.

Если бы против Египта было предпринято иност
ранное вторжение, то несомненно, что, помимо ука
занных материальных последствий от подобных дей
ствий, было бы вызвано глубокое возмущение наро

дов Азии и Африки в отношении правительств . 
вступивших на путь агрессии. Эти народы глуь 
сознают, что историческое развитие человечества 
идет к  полной ликвидации позорного колониализма, и 
никакие силы не могут остановить этого процесса.

Кампания военных угроз и проводимые Англией 
и Францией военные мероприятия показывают, что 
р этих странах имеются определенные круги, кото
рые подстрекают к  тому, чтобы против Египта были 
предприняты военные действия. Они подстрекают, 
чтобы силой оружия навязать Египту решение по 
вопросу о Суэцком канале. Однако они забывают, что 
в наше время при наличии бурного подъема народов 
Востока, вступивших на широкую дорогу независимо
го развития и национального возрождения, и в век, 
когда существуют такие разрушительные виды ору
жия, как атомное и водородное, нельзя угрожать и 
бряцать оружием, нельзя поступать так, как посту
пали когда-то в период колониальных завоеваний.

Угрозы применения силы в отношении Египта 
встречают решительное осуждение мирового общест
венного мнения, в том числе все более широких об
щественных кругов в Англии и Франции. В этой 
связи нельзя не отметить позицию британских тред- 
юнионов, которые на своем недавнем конгрессе в 
Брайтоне категорически высказались против приме
нения силы или угрозы применения силы при реше
нии суэцкого вопроса, а также позицию Француз
ской Всеобщей Конфедерации Труда, которая осуждает 
указанные выше меры угроз и бряцание оружием.

Советское Правительство считает необходимым 
вновь заявить, что оно придерживается того мнения, 
что свобода судоходства по Суэцкому каналу должна 
быть обеспечена для всех стран и что обеспечить та
кое положение можно и должно лишь мирным путем, 
с учетом как неотъемлемых суверенных прав Египта, 
так и интересов государств, пользующихся Суэцким 
каналом. Другого пути нет, если не хотят вызвать 
серьезного конфликта и искусственно накалять об
становку.

Советское Правительство отдает себе отчет в том 
вначении, которое имеет Суэцкий канал для Англии 
и Франции как морских держав и какую он играет 
роль в их экономических связях со странами Востока. 
Советский Союз и сам придает большое значение 
свободе судоходства и нормальному функционирова
нию Суэцкого канала, о чем было указано в Заявле
нии Советского Правительства от 9 августа, как и в 
заявлениях делегации СССР на Лондонском совеща
нии. у

Правительство СССР, однако, глубоко убеждено в 
том, что суэцкий вопрос можно н нужно решить 
мирными средствами тем более, что. Египетское пра
вительство выражает полную готовность со своей 
стороны принять активное участие в таком разре
шении. Хорошо известно, что Египетское правитель
ство неоднократно заявляло о своей готовности со
блюдать Конвенцию 1888 года о свободе судоходства 
по Суэцкому каналу, а также выражало согласие 
принять участие совместно с заинтересованными го
сударствами в работе по подготовке и заключению 
новой международной конвенции, которая отвечала 
бы современным условиям и духу времени и замени
ла бы Конвенцию 1888 года. Вместе е тем, как из
вестно, Египетское правительство, желая обеспечить 
свободу судоходства по каналу, осуществляет меры, 
необходимые для нормальной работы канала, который 
функционирует бесперебойно.

10 сентября 1956 года Египетское правительство 
направило всем государствам, заинтересованным в 
свободе судоходства по Суэцкому каналу, ноту, в ко
торой снова подтверждается его готовность к  мирно
му урегулированию суэцкого вопроса и предлагается 
созвать совместно с другими правительствами, подпи
савшими Константинопольскую Конвенцию 1888 го
да, конференцию для пересмотра этой Конвенции и 
обсуждения вопроса о заключении соглашения, под
тверждающего и гарантирующего свободу судоходства 
по Суэцкому каналу. Желая содействовать мирному 
урегулированию суэцкого вопроса, Советское Прави
тельство приняло с удовлетворением эту ноту Еги-- 
петского правительства и выразило готовность при
нять участие в указанной международной конферен
ции. Прн этом Советское Правительство высказалось 
за то, чтобы на конференции были представлены все 
страны, подписавшие Конвенцию 1888 года, включая 
правопреемников стран, подписавших указанную Кон
венцию, арабские ‘ страны, территориально расположен
ные в непосредственной близости от канала и жиз
ненно заинтересованные в мирном урегулировании 
этого вопроса, и другие страны, пользующиеся 
Суэцким каналом.

Исходя из этого и руководствуясь необходимостью 
мирного урегулирования суэцкого вопроса, Советское 
Правительство выражает готовность принять участие 
в работе предлагаемого правительством Египта органа 
для ведения переговоров, в котором были бы пред
ставлены различные точки зрения государств, поль^ 
зующихся каналом, с целью изыскания приемлемой 
основы для решения вопроса о Суэцком канале.

Советский Союз предпринял ряд шагов, содейству
ющих справедливому решению суэцкого вопроса пу
тем переговоров. Он продолжает и будет продолжать 
свои усилия в этом направлении.

Советское Правительство выражает надежду, что 
все, кому дороги интересы мира и кто не на словах, 
а на деле желает строить свои отношения с другими 
странами на принципах равенства и невмешательства 
во внутренние дела других стран, примут меры в то
му, чтобы суэцкий вопрос был решен мирным путем 
в соответствии с национальными интересами и пра
вами Египта, интересами укрепления мира и между
народного сотрудничества.

СССР как великая держава не может стоять в сто
роне от суэцкого вопроса и не проявлять озабоченно
сти по поводу того положения, которое сложилось в 
настоящее время в результате действий западных 
держав. Это и понятно, так как любое нарушение ми
ра в районе Ближнего п Среднего Востока не может 
не затрагивать интересов безопасности Советского го
сударства.

Советское Прагвительство считает, что Организация 
Объединенных Наций не может не реагировать на 
создавшееся положение —  на угрозы применения си
лы в отношении Египта, к  которым прибегают неко
торые государства —  члены этой Организации. Такие 
угрозы находятся в грубом противоречии с принципа
ми и Уставом ООН, которые обязывают всех членов 
этой Организации воздерживаться в их международ
ных отношениях от угрозы силой или ее применения 
как против территориальной неприкосновенности, или 
политической независимости любого государства, так 
и любым другим образом, не совместимым е торже
ственными целями и миролюбивыми принципами ООН.

Присвоение многодетной матери Зиборевой А. П. 
почетного звания „Мать-героиня“

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 15 сентября 1956 года по Том
ской области присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума

Верховного Совета СССР Зиборевой Аку
лине Парфеновне —  домашней хозяйке, 
поселок Еурдек Томского района.

„  (ТАСС).

Приезд в СССР деятелей  И та л ь я н ско й
соц иа л и сти ческо й  п а р т и и

13 сентября в Москву прибыла группа 
деятелей Итальянской социалистической 
партии. В ее составе члены ЦК партии, 
секретари и члены комитетов федераций, 
активисты партийных организаций.

Итальянские социалисты совершат

поездки по стране для ознакомления с 
жизнью и деятельностью советского на
рода, а затем будут отдыхать в санатори
ях на Черноморском побережье.

(ТАСС).
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ПЕКИН, 15 сентября. (ТАСС). Сегодня 
fe Пекине в зале заседании Народного по
литического консультативного совета Ки
тая открылся YHI съезд КПК. В зале за
седаний съезда собралось более тысячи 
делегатов, прибывших со всех концов 
Китая.

Бурными аплодисментами присутствую
щие встречают появление в президиуме 
съезда прибывших на съезд представите
лей братских коммунистических и рабо
чих партий. Места в президиуме занима
ют члены делегации Коммунистической 
партии Советского Союза, делегаций ком
мунистических и рабочих партий Польши, 
Румынии, Франции, Италии, Чехослова
кии, Албании, Монгольской Народной Рес
публики, Болгарии, Германской Демокра
тической Республики, Федеративной Рес
публики Германии, Венгрии, Индонезии, 
Индии, Югославии, Англии, Аргентины,

Бельгии, Канады, Мексики и  многнк дру
гих стран.

Восторженно приветствуют делегаты и 
гости появление в президиуме руководи
телей Коммунистической партии Китая 
товарищей Мао Цзэ-дуна, Лю Шао-ци, 
Чжоу Энь-лая, Чжу Дэ, Чэнь Юня, Кан 
Шэна, Пын Чжэня, Дун Би-у, Линь Бо- 
цзйя, Чжан Вэнь-тяня, Пын Дэ-хуая, 
Линь Бяо, Дэн Сяо-пина.

Председатель ЦК КПК Мао Цзэ-дун 
объявляет VHI съезд Коммунистической 
партии Китая открытым. Оркестр испол
няет партийный гимн «Интернационал».

По предложению Мао Цзэ-дуна присут
ствующие на съезде минутой молчания 
почтили память борцов, погибших за дело 
революции. С кратким вступительным 
словом выступил председатель ЦК КПК 
Мао Цзэ-дун.

Речь т оварищ а М А О  Ц ЗЭ -Д У Н А
Г «Товарищи!

Открылся УП1 Всекитайский съезд 
Коммунистической партии Китая.

В течение 11 лет, прошедших после 
V II Всекитайского съезда нашей партии, 
в Китае и во всем мире много товарищей 
и друзей в героической борьбе и на са
моотверженной работе отдали свои жизни 
за дело коммунизма и освобождения че
ловечества. Мы должны вечно чтить их 
память.

Задача нашего съезда состоит в том, 
.чтобы обобщить опыт, накопленный за 
время после V II съезда, сплотить всю 
партию, сплотить все силы внутри и вне 
страды, которые только можно сплотить, 
для борьбы за построение великого социа
листического Китая.

За 11 лет, прошедших после УП съез
да, мы полностью завершили буржуазно
демократическую революцию, а также до
бились решающей победы социалистиче
ской революции в большой стране с об
ширной территорией, с огромным населе
нием и сложными условиями. Практика 
двух революций показала, что линия, 
проводившаяся Центральным Комитетом 
партии с УП съезда и до настоящего вре
мени, является правильной, что наша 
партия представляет собой политически 
зрелую, великую марксистско-ленинскую 
партию. Теперь наша партия сплочена и 
крепка, как никогда прежде. Она стала 
ядром, сплачивающим весь наш народ на 
социалистическое строительство. Мы доби
лись больших успехов во всех областях 
работы.

Мы провели работу правильно, однако 
допускали и некоторые ошибки. На этом 
съезде необходимо обобщить основной 
опыт нашей работы —  как успехов, так 
и ошибок, —  чтобы положительный опыт 
распространялся, а из ошибок были из
влечены уроки.

С точки зрения внутренних условий 
мы одержали победы, опираясь на союз 
рабочих и крестьян, руководимый рабо
чим классом, и сплотив все силы, кото
рые можно было сплотить. Проведение 
великой созидательной работы ставит пе
ред нами исключительно сложные и тя
желые задачи. Хотя у нас насчитывает
ся сейчас свыше 10 миллионов членов 
партии, тем не менее они составляют все
го лишь очень незначительное меньшин
ство населения страны. В нашей огром
ной государственной, общественной рабо
те необходимо опираться на людей, стоя
щих вне рядов партии. Если мы.окажем
ся неспособными опираться на массы и 
сотрудничать с людьми, стоящими вне ра
дов партии, то не сможем хорошо выпол
нить нашу работу. Продолжая укреплять 
сплоченность партии, мы также должны 
и впредь крепить сплоченность всех на
циональностей, демократических классов, 
демократических партий и народных орга
низаций, укреплять и расширять наш 
единый народно-демократический фронт, 
со всей серьезностью устранять все от
рицательные явления в любых звеньях 
работы, наносящие вред сплоченности 
партии с народом.

Если говорить в международном мас
штабе, то наши победы были одержаны 
благодаря поддержке возглавляемого Со
ветским Союзом лагеря мира, демократии 
и социализма и глубокому сочувствию со 
стороны миролюбивых народов всего ми
ра. В настоящее время развитие междуна
родной обстановки все более благоприят
ствует делу строительства в нашей стра
не. Нашей стране и всем странам социа
лизма нужен мир. Народам всего земного 
шара также необходим мир.

Не хотят мира и жаждут войны лишь 
некоторые нажившиеся за счет агрессии 
группировки монополистического капита
ла в немногих империалистических стра
нах. Благодаря неустанным, усилиям ми
ролюбивых государств и народов между
народная обстановка развивается в сто
рону смягчения. Для того, чтобы добить
ся прочного мира во всем мире, мы долж
ны и впредь развивать дружественное 
сотрудничество со всеми братскими стра
нами лагеря социализма и крепить спло
ченность со всеми миролюбивыми страна
ми. Мы должны на основе взаимного ува
жения . территориальной целостности и 
суверенитета, ■ равноправия и взаимной 
выгоды добиться 'установления нормаль
ных дипломатических отношений со все
ми желающими жить с нами в мире стра
нами. Мы должны оказывать активную 
поддержку движению за освобождение и 
национальную независимость в странах 
Азии, Африки и Латинской Америки, а 
также движению за мир во всем мире и 
борьбе за справедливое дело во всех стра
нах.

Мы решительно поддерживаем совер
шенно законные действия египетского 
правительства, осуществившего национа
лизацию компании Суэцкого канала, и 
решительно выступаем против любых по-

☆  ☆

Политический отчет ЦК КПК
Д о к л а д  секрет аря  Ц К  К П К  

т оварищ а Л Ю  Ш АО-Ц И

пыток нарушения суверенитета и воору
женного вмешательства в дела Египта. 
Мы должны добиться того, чтобы проис
ки империалистов, создающих напряжен
ность в международной обстановке и ве
дущих подготовку к  войне, потерпели 
полный крах.

Победы, одержанные в революции и 
строительстве в нашей стране, являются 
победами марксизма-ленинизма. Тесная 
увязка марксистско-ленинской теории с 
практикой китайской революции —  та
ков идеологический принцип, которого 
неуклонно придерживается наша партия.
В течение многих лет, в особенности за 
период после движения за упорядочение 
партийного стиля в 1942 году, мы прове
ли большую работу по усилению в пар
тии марксистско-ленинского воспитания.
В настоящее время по сравнению с пе
риодом до движения за упорядочение 
партийного стиля сделан крупный шаг 
вперед в деле повышения уровня марк
систско-ленинского сознания в нашей 
партии. Однако у нас есть еще серьезные 
недостатки. Среди многих наших товаои- 
щей все еще имеют место чуждые марк
сизму-ленинизму взгляды и стиль работы, 
как-то: в идеологии —  субъективизм, в 
работе —  бюрократизм и в организацион
ном отношении —  сектантство. Все эти 
взгляды и стиль приводят к  отрыву от 
масс и от практики, пагубно отражаются 
на сплочении внутри и вне партии, ме
шают продвижению вперед нашего дела 
и прогрессу наших товарищей. Необходи
мо путем усиления идейно-воспитатель
ной работы в партии энергично преодо
левать эти серьезные недостатки в наших 
рядах.

После Октябрьской революции Ленин 
поставил перед Коммунистической парти
ей Советского Союза задачу учиться и 
еще раз учиться. Советские товарищи, 
советский народ поступали по указанию 
Ленина. За короткий срок они добились 
блестящих успехов. На состоявшемся не
давно XX съезде КПСС были также вы
работаны многие правильные политиче
ские установки, подвергнуты осуждению 
недостатки в партии. Можно с уверен
ностью сказать, что их работа в даль
нейшем получит исключительно большое 
развитие.

Перед нами теперь стоят в основном 
такие же задачи, как и в начальный пе
риод строительства Советского государст
ва. Нам предстоит исключительно труд
ная работа, чтобы превратить отсталый 
аграрный Китай в передовой индустриаль
ный Китай, а наш опыт весьма недоста
точен. Поэтому надо уметь учиться. Надо 
уметь учиться у идущего впереди Совет
ского Союза, надо уметь учиться у стран 
народной демократии, надо уметь учиться 
у всех братских партий, надо уметь 
учиться у народов всех стран. Мы ни в 
коем случае не должны допускать высоко
мерных, великодержавных замашек, ни в 
коем случае не должны зазнаваться 
вследствие победы революции и некото
рых успехов в строительстве. У каждого 
государства —  будь оно большое или ма
лое —  есть свое положительное и отри
цательное. И даже .если бы наша работа ! 
увенчалась величайшими 
же нет никакого основания зазнаваться 
и самовозвеличиваться. Скромность помо
гает прогрессу, а зазнайство приводит к 
отставанию —  нам необходимо всегда 
помнить эту истину.

Товарищи! Я, как и вы, уверен в том, 
что силы освобожденного китайского на
рода безграничны и неисчерпаемы. Кроме 
того, на нашей стороне помощь великого 
союзника —  Советского Союза и других 
братских стран, поддержка всех братских 
партий и цсех сочувствующих нам в ми
ре; мы отнюдь йе чувствуем себя одино
кими. Таким образом, мы безусловно смо
жем шаг за шагом превратить нашу стра
ну в великую социалистическую индуст
риальную державу. Настоящпй съезд сы
грает огромную мобилизующую роль в 
развитии строительства в нашей стране.

Сегодня здесь присутствуют представи
тели коммунистических, рабочих, трудо
вых и народно-революционных партий бо
лее 50 стран. Все они являются марк- 
систами-ленинцами, они имеют общий 
с нами язык. Они приехали в нашу стра
ну, проделав очень далекий путь, и при
сутствуют на настоящем съезде нашей 
партии, преисполненные высоким чувст
вом дружбы. Это для нас большая под
держка и вдохновляющая сила. Мы горя
чо приветствуем их.

Сегодня здесь присутствуют также 
представители демократических партий и 
беспартийных демократических деятелей 
нашей страны. Они —  наши близкие 
друзья, работающие вместе с нами. Они 
неизменно оказывали нам большую по
мощь. Мы горячо приветствуем их».

Речь товарища Мао Пзэ-дуна неодно
кратно прерывалась бурными, продолжи
тельными аплодисментами.

В своем докладе тов. Лю Шао-ци ска
зал, что за 11 лет, прошедших со време
ни V II съезда партии, в жизни Китая 
произошли два великих события, имею
щих всемирно-историческое значение. В 
1949 году была создана Китайская На
родная Республика. Во второй половине 
прошлого года и в первой половине теку
щего года одержана полная победа в со
циалистических преобразованиях сельско
го хозяйства, кустарной промышленно
сти, капиталистической промышленности 
и торговли. В результате этих двух побед 
произошел ряд коренных изменений во 
внутренней жизни и международных от
ношениях страны.
.. В настоящее время, сказал тов. Лю 
Шао-ци, задача партии состоит в том, 
чтобы как можно быстрее превратить 
страну в великую социалистическую дер
жаву.

Остановившись на истории борьбы пар
тии в защиту интересов народа, доклад
чик подчеркнул, что образование респуб
лики знаменует собой завершение в ос
новном этапа буржуазно-демократической 
революции в Китае и начало этапа про
летарской социалистической революции, 
начало переходного периода от капитализ
ма к  социализму. Практика выполнения 
первого пятилетнего плана показывает, 
что для завершения индустриализации 
страны потребуется время, равное трем 
пятилеткам или немного более. Задача 
социалистических преобразований в ос
новном уже выполнена, во вторую пяти
летку она может быть завершена пол
ностью, за исключением отдельных рай
онов.

Обрисовав успехи, достигнутые в обла-

против ста с лишним миллионов в пер
вый период после освобождения. В лечеб
ных учреждениях число коек в нынешнем 
году достигло 339 тысяч против 106 ты
сяч в первом периоде после освобождения.

Он заявил, что нужно вооружать ин
теллигенцию и народные массы марксист
ско-ленинскими идеями, идеями социализ
ма, проводить критику феодальной и 
буржуазной идеологии и что в последние 
годы в этой области проведена большая 
работа, которая сыграла огромную роль в 
победе социалистических преобразований 
в стране. Он указал на необходимость 
усиления в дальнейшем работы на идео
логическом фронте.

Затем докладчик остановился на про
блемах политической жизни страны.

Он сказал, что, хотя в этой области 
Китай имеет много . своих особенностей, 
китайские коммунисты рассматривают 
свое дело как продолжение Великой Ок
тябрьской социалистической революции. 
Тов. Лю Шао-ци проанализировал классо
вые взаимоотношения в стране.

Союз рабочего класса и крестьянства, 
сказал он, в частности, является основой 
демократической диктатуры народа и еди
ного народно-демократического фронта в 
Китае. Крестьянство составляет более 
5/в населения страны, и без союза е ним 
не может быть и речи о построении со
циализма. КПК в процессе длительной ре
волюционной борьбы оставалась неразрыв
но связанной с крестьянством. После соз
дания Народной Республики, проводя аг
рарные преобразовали#, возглавляя дви
жение за взаимопомощь и кооперирование 
в сельском хозяйстве, руководя производ
ством, экономикой и культурой в деревне,

сти социалистических преобразований в | разрабатывая и проводя в жизнь налого
сельском хозяйстве, кустарной промыш- i вую и ^зерновую политику и политику 
ленности и капиталистической промыш-' 
ленности и торговле, тов. Лю Щ ао-циска-

После выступления товарища Мао 
Цзэ-дуна съезд по предложению секрета
ря ЦК КПК товарища Чжоу Энь-лая еди
ногласно утверждает президиум съезда в 
составе 63 человек, состав секретариата 
съезда и мандатной комиссии. Затем еди
нодушно была принята повестка работы 
съезда: 1. Политический отчет ЦК КПК; 
2, Доклад об изменениях в Уставе пар

тии; 3. Доклад о предложениях по второ
му пятилетнему плану развития народно
го хозяйства; 4. Выборы центральных 
органов КПК.

С докладом по первому пункту повест
ки дня— политический отчет ПК КПК—  
выступил секретарь ЦК КПК товарищ 
Лю Шао-ци,

зал, что эта чрезвычайно сложная и 
трудная задача к  настоящему времени в 
основном выполнена и что В борьбе меж
ду социализмом и капитализмом в стране 
вопрос —  кто кого? —  уже решен.

Тов. Лю Шао-ци сказал далее, что в 
будущем году Китай завершит выполне
ние первого пятилетнего плана и что бу
дет разработан второй пятилетний план 
на 1958— 62 годы. Он подчеркнул, что 
в ходе реализации первого пятилетнего 
плана достигнуты огромные успехи, ко
торых не могут отрицать даже враги. 
Предусмотренные планом текущего года 
показатели валовой продукции промыш
ленности. уже достигли показателей, за
планированных на 1957 год.

В области сельского хозяйства страна 
также уже сможет перевыполнить первый 
пятилетний план как по валовой продук
ции, так и по основным видам зерновых 
и технических культур. Транспорт в этом 
году перевыполнит план строительства 
4 с лишним тысяч километров новых 
железных дорог, предусмотренный первой 
пятилеткой. В этом же коду возможно бу
дет перевыполнен и план строительства 
10 тысяч километров магистральных 
шоссейных дорог.

Быстро развивались внутренняя и 
внешняя торговля, культура, просвещение 
и здравоохранение.

Тов. Лю Шао-ци привел далее данные, 
характеризующие первые шаги в улучшз- 
нии жизни рабочих и служащих.

Остановившись на задачах второго пя
тилетнего плана, тов. Лю Шао-ци сказал, 
что этот план предусматривает огромное 
и быстрое развитие народного хозяйства 
Китая. Осуществление второго пятилет
него плана подготовит необходимые усло
вия для решения в основном в течение 
третьей пятилетки главных задач пере
ходного периода.

........  Основой индустриализации Китайской
успехами, все i Народной Респуолики, заявил Лю Шао-ци,

1 является развитие тяжелой промышлен
ности, т. е. развитие производства средств 
производства.

В связи с этим тов. Лю Шао-ци под
верг критике ошибочные взгляды некото
рых товарищей, которые хотят снизить 
темпы развития тяжелой промышленно
сти. Однако, сказал он, есть и такие то
варищи, которые односторонне подчерки
вают значение развйтия тяжелой про
мышленности. хотят снизить темпы раз
вития легкой промышленности и других 
отраслей народного хозяйства. Это —  
также ошибочная точка зрения.

Предложения по второму пятилетнему 
плану, указал далее докладчик, ставят 
огромные задачи в области увеличения 
сельскохозяйственного производства и до
ходов крестьян. Отметив, что коопериро
вание сельского хозяйства осуществляется 
в условиях отсутствия сельскохозяйствен
ных машин, тов. Лю Шао-ци заявил, что 
поэтому во второй пятилетке основным 
методом увеличения сельскохозяйственно
го производства по-прежнему будет повы
шение урожайности путем осуществления 
кооперативами и частными крестьянами 
таких мероприятий, как строительство 
ирригационных сооружений, большее вне
сение в почву удобрений, проведение ме
лиоративных работ и т. д.

Говоря о развитии торговли, Лю Шао- 
ци указал, что во внешней и внутренней 
торговле были достигнуты значительные 
успехи и что планом второй пятилетки 
предусматриваются меры по дальнейшему 
увеличению объема как внутренней, так 
и внешней торговли.
' Касаясь развития культуры и просве

щения, тов. Лю Шао-ци указал, что в 
КНР культура и просвещение за истек
шие несколько лет достигли огромного 
прогресса. Сопоставление данных 1949 
года с плановыми цифрами нынешнего го
да показывает: число студентов вузов воз
растет со 116 тысяч до 380 тысяч че
ловек, учащихся средних школ с 1.268 
тысяч до 5.860 тысяч человек, учащихся 
начальных школ с 24.390 тыеяч^ до 
57.700 тысяч с лишним человек. Общий 
тираж книг, выпущенных в текущем Го
ду, достиг 1.600 миллионов экземпляров

ших политических установок, направлен
ных на дальнейшее развитие дела социа
лизма, и осудил культ личности, который 
привел внутри партии к  серьезным по
следствиям, но также выдвинул предло
жения по дальнейшему развитию мирного 
сосуществования и международного со
трудничества, внес выдающийся вклад в 
дело разрядки международной напряжен
ности.

Народы мира ясно видят, продолжал 
тов. Лю Шао-ци, что Советский Союз, 
Китайская Народная Республика и другие 
социалистические страны активно высту
пают за мирное сосуществование, за раз
витие экономических и культурных отно
шений между Востоком и Западом, вы
ступили инициаторами сокращения своих 
вооруженных сил, сократили свои воен
ные расходы. Американский же империа
лизм, напротив, по-прежнему проводит гон
ку  вооружений, выступает против разви
тия отношений между Востоком и Запа
дом, как огня боится мирного сосущество
вания, а его вооруженные силы, находясь 
за тысячи километров от евоих границ, 
незаконно оккупируют территорию Ки
тая —  остров Тайвань и бесчинствуют на 
территории Японии, Южной Кореи, Фи
липпин и Западной Европы.

Говоря о событиях, имевших место пос
ле национализации египетским прави
тельством компании Суэцкого канала, тов. 
Лю Шао-ци сказал, что симпатии всего 
мира на стороне Египта. Общественное

ПЕКИН, 16 сентября. (ТАСС). Как пе
редает агентство Синьхуа, V III съезд 
Коммунистической партии Китая сегодня 
продолжает свою работу.

На сегодняшнем заседании с докладом 
об изменениях в Уставе партии выступил

мнение всего мира выступает за мирное 
разрешение вопроса о Суэцком канале.

Тов. Лю Шао-нп отметил далее, что Ки
тай в международных отношениях преис
полнен желания придерживаться пяти 
принципов мирного сосуществования и на 
основе этих принципов добивается уста
новления добрососедских' отношений со 
всеми странами. Китай готов, указал 
докладчик, проводить эту политику и в 
отношении США. Китайскому народу, как 
и всем народам всего земного шара, под
черкнул. тов. Лю Шао-ци, нужен мир. 
Мирная политика Китая завоевывает все 
большее количество друзей за рубежом.

В разделе, касающемся вопросов пар
тийного руководства, Лю Шао-ци привел 
данные, характеризующие состав партии, 
и указал на важнейшие задачи партийной 
работы.

Дело социализма в Китае, говорит тов. 
Лю Шао-ци, немыслимо без диктатуры 
пролетариата, а диктатура пролетариата 
осуществляется через руководство Комму
нистической партии —  политической 
партии пролетариата.

Лю Шао-ци закончил доклад призывом 
к  тесному сплочению рядов партии, в 
единству с народными массами страны, с 
рабочим классом всех стран и народами 
всего мира. Наше великое дело социализ
ма, сказал он, непременно победит. В ми
ре нет таких сил, которые смогли бы по
мешать нашей победе!

член Политбюро ЦК Коммунистической 
партии Китая Дэн Сяо-нин.

Сегодня же с докладом о предложениях 
по второму пятилетнему плану развития 
народного хозяйства Китайской Народной 
Республики выступил секретарь ЦК КИК ■ 
Чжоу Энь-лай.

Д о к л а д  т оварищ а Д Э Н  СЯО-ПИНА

цен, КПК всегда придавала серьезное 
значение дальнейшему укреплению этих 
связей. Однако следует заметить, что в 
нашей работе существует еще немало 
упущений, выражающихся в недостаточно 
серьезном отношении к  конкретным инте
ресам крестьянства.

Проводимая в отношении крестьянства 
политика в равной степени применима и 
в отношении кустарей, мелких торговцев 
и лотошников, а также других тружени- 
ков-единоличников, объединившихся не
давно в кооперативные организации раз
личных форм.

Национальная буржуазия, сказал далее 
Лю Шао-ци, занимает специфическое по
ложение в системе демократической дик
татуры народа и в едином народно-демо
кратическом фронте. В конкретных усло
виях, возникших после образования Ки
тайской Народной Республики, нацио
нальная буржуазия признала руководство 
рабочего класса и Коммунистической пар
тии и постепенно согласилась на прове
дение социалистических преобразований.

За последние годы среди подавляющей 
части национальной буржуазии происхо
дят глубокие изменения, вызванные со
циалистическими преобразованиями. Наша 
задача, говорит Лю Шао-ци, состоит в 
том, чтобы и впредь поддержать и улуч
шить отношения сотрудничества с этой 
частью национальной буржуазии, что даст 
ей полную возможность проявить свои 
возможности и сделать дальнейший шаг 
вперед в деле самоперевоспитания. Как. и 
прежде, это сотрудничество проходит в 
борьбе и сплочении. До завершения со
циалистических преобразований по-преж- 
н-ему продолжает существовать классовая 
борьба. После их завершения в течение 
длительного периода будет еще иметь ме
сто борьба между позициями, взглядами и 
методами социализма и капитализма. Ос
новным методом в этой борьбе является 
убеждение и воспитание. Только лишь в 
отношении отдельных лиц, занимающих 
враждебную политику к  социализму и не 
поддающихся убеждению, следует приме
нять в зависимости от обстановки необ
ходимые меры перевоспитания путем при
нуждения.

Касаясь взаимоотношений Коммунисти
ческой партии с другими демократически
ми партиями в Китае, тов. Лю Шао-ци 
указал на необходимость дальнейшего 
проведения курса на длительное сосуще
ствование л взаимный контроль между 
Коммунистической партией и всеми демо
кратическими партиями.

—  Все еще продолжается,— сказал да
лее тов. Лю Шао-ци. —  незаконная ок
купация американским империализмом су
веренной территории Китая —  острова 
Тайвань, что является* самой серьезной 
угрозой безопасности страны. Вопрос об 
освобождении острова Тайвань является 
сугубо внутренним делом Китая. Мы хо
тим воссоединить Тайвань с нашей роди
ной путем мирных переговоров, избегая 
применения вооруженных сил. Если же 
придется применить силу оружия, то это 
может быть только после того, когда ис
чезнет возможность мирных переговоров 
или они потерпят провал. Независимо от 
того, какой способ будет применен, мы 
уверены, что правое дело освобождения 
Тайваня одержит полную победу.

Далее Лю Шао-ци остановился на со
временной международной обстановке. Го
воря в целом, сказал докладчик, совре
менная международная обстановка благо
приятна для социалистического строи
тельства в Китае. В настоящее время со
циалистические страны, включая Китай, 
нмейшие 900-миллионное население, что 
составляет примерно '/з всего человечест
ва, и образующие в географическом отно
шении целостный район, создали друж
ную большую семью, возглавляемую Со
ветским Союзом. Между социалистически
ми странами неуклонно развиваются и 
крепнут отношения братской дружбы и 
взаимного сотрудничества.

Он отметил далее, что XX съезд Ком 
муниетической партии Советского Союза 
является важнейшим политическим собы
тием, имеющим мировое значение. Съезд 
не только разработал грандиозный план 
шестой пятилетка и целый ряд важней-

В своем докладе тов. Дэн Сяо-пни под
черкнул, что предлагаемый вниманию 
съезда проект Устава не имеет коренных 
принципиальных различий по сравнению 
с Уставом, принятым на V II съезде пар
тии, однако в нем содержится ряд изме
нений, имеющих важное значение. В свя
зи с этими изменениями, сказал доклад
чик, требования ко всей партии и к  каж
дому коммунисту не снижаются, а, наобо
рот, повышаются.

В новом проекте Устава, указал тов. 
Дэн Сяо-нин, обращается особое внимание 
на связь партии с народными массами, 
указывается на необходимость развивать 
внутрипартийную демократию, расширять 
сотрудничество с демократическими пар
тиями и беспартийными демократически
ми деятелями.

Дэн Сяо-пин остановился далее на во
просе о коллективном руководстве. Лени
низм, сказал он, требует, чтобы по всем 
важнейшим вопросам решения принима
лись коллективно, а не единолично. Дэн 
Сяо-пин подчеркнул в связи с этим важ
ное значение XX съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза, который 
дал убедительные разъяснения важней
шего значения неуклонного соблюдения 
принципа коллективного руководства и 
борьбы против культа личности. Эти 
разъяснения, сказал он, оказали огром
ное влияние не только на Коммунистиче
скую партию Советского Союза, но и на 
коммунистические партии всех стран ми
ра.

Тов. Дэн Сяо-пин указал далее, что в 
Коммунистической партии Китая с давних 
пор стало традицией принимать решения 
по важнейшим вопросам партийным кол
лективом, а не отдельными лицами, и 
что имевшие место нарушения принципа 
коллективного руководства осуждались я 
исправлялись Центральным Комитетом, 
как только они обнаруживались.'

Отметив, что в практическом осущест
влении системы коллективного партийно
го руководства и демократического цент
рализма еще имеются недостатки, тов. 
Дэн Сяо-пин указал, в частности, на то, 
что У Ш  съезд партии созван с опоздани
ем —  через 11 лет после предыдущего 
VII съезда, —  а также на то, что боль
шинство партийных организаций созыва
ли местные партийные съезды и конфе
ренции реже, чем это предусмотрено 
Уставом.

Касаясь вопроса сплоченности и един
ства партии, тов. Дэн Сяо-пин указал на 
важное значение решений IV пленума ЦК

Затем слово для доклада о предложе
ниях по второму пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства Китайской На-

КПК, принявшего меры по отношению 
разоблаченного антипартийного блока Гао , 
Гана —  Жао Шу-ши, который занимался 'Т 
антинародной и антипартийной деятель
ностью и ставил своей целью захват вла
сти.

После IV пленума ЦК партии, состояв
шегося в феврале 1954 года, и ^партий
ной конференции в феврале 1954 года, 
сказал Дэн Сяо-пин, значительно укрепи
лись единство и сплоченность партии, 
повысилась сознательность всех коммуни
стов и боеспособность партийных органи
заций. Тов. Дэн Сяо-пин подчеркнул да
лее необходимость всемерно развертывать 
внутрипартийную критику и самокрити
ку, чтобы сохранить сплоченность и 
единство партии.

Перейдя к  вопросу о членстве в пар
тии, Дэн Сяо-нин охарактеризовал важ
ные изменения, которые содержатся в 
проекте нового Устава, и  сказал, что они 
повышают требования к  членам партии и 
в то же время расширяют их права.

Тов. Дэн Сяо-пии остановился затея 
на изменениях, которые предусматривают
ся проектом Устава в отношении цент
ральных органов партии, разъяснив зна
чение этих изменений.

Центральный Комитет, сказал в заклю
чение Дэн Сяо-пин, считает, что проект 
Устава после того, как он будет обсужден 
и принят съездом, станет мощным ору
дием дальнейшего качественного улучше
ния партии, развертывания внутрипар
тийной демократии, развития политиче-. 
свой активности ее членов, улучшения 
ее организационной работы и укрепления 
сплоченности, единства и боеспособности 
партии.

В нашей работе бывали ошибки, 
существовали и существуют недостатки и 
трудности. Однако все это не вызывало и 
не может вызвать какого-либо замеша
тельства в нашей партии. Напротив, на-.'-* 
ша партия всегда с безграничной уверен
ностью и мужеством исправляет ошибки.
В настоящее время наша партия стоит 
перед лицом новых трудностей и огром
ных задач. Нам предстоит довести до̂  кон
ца великое дело социалистических преоб
разований, досрочно выполнить и перевы- 
полнить первый пятилетний план разви- t 
тия народного хозяйства, активно того- ' 
виться к  осуществлению второго пятилет
него плана с тем, чтобы в нашей стране 
был осуществлен грандиозный подъем 
промышленности, сельского хозяйства, 
транспорта и торговли и были подняты 
на новый уровень наука, культура и бла
госостояние народа.

родной Республики Предоставляется сек
ретарю Центрального Комитета Коммуни
стической партии Китая Чжоу Энь-лаю.

Д о к л а д  т оварищ а ЧЖ ОУ Э Н Ь -Л А Я
Остановившись в начале своего доклада патриотов, а также активность и энту- 

на итогах первого пятилетнего плана, зиазм, с которыми они относятся к  делу 
тов. Чжоу Энь-лай сказал, что в резуль- ! социалистических преобразований и со-
тате его выполнения и перевыполнения 
в народном хозяйстве Китая уже произо
шли и будут в дальнейшем происходить 
далее глубокие перемены. Эти перемены 
заключаются, главным образом, в том, 
что значительно повысился уровень про
мышленного и сельскохозяйственного про
изводства. Предполагается, сказал он, что 
в 1957 году валовая продукция промыш
ленности и сельского хозяйства, включая 
продукцию современной промышленности, 
кустарной промышленности и сельского 
хозяйства, вырастет больше чем на 60 
процентов по сравнению е 1952 годом. 
Благодаря решающей победе, одержанной 
в деле социалистических преобразований, 
говорит Чжоу Энь-лай, социалистический 
сектор уже занимает абсолютно господст
вующее Положение как в промышленно
сти, так и в сельском хозяйстве, транс
порте и торговле. В период расцвета 
вступают также культура, и наука.

Тов. Чжоу Энь-лай отметил далее, что 
основой и гарантией достигнутых Китаем 
огромных успехов являются сплоченность 
и единство —  под руководством Коммуни
стической партии —  всех народов стра
ны, всех демократических партий и всех

Циалистического строительства. Доклад
чик отмечает также,' что в процессе осу
ществления в Китае первого пятилетнего 
плана Советский Союз и страны народ
ной демократии оказали Китаю огромную 
помощь.

Центральный Комитет отмечает, заявил 
далее тов. Чжоу Энь-лай, что основные 
задачи второго пятилетнего плана разви
тия народного хозяйства должны быть оп
ределены следующим образом:

1. Продолжая вести экономическое 
строительство с упором на тяжелую про
мышленность, двинуть вперед техниче
скую реконструкцию народного хозяйства 
с тем, чтобы заложить прочную базу со
циалистической индустриализации Китая.

2. Продолжать проводить и завершить 
социалистические преобразования,' укреп
лять и расширять коллективную и обще
народную собственность.

3. На основе социалистического строи
тельства и социалистических преобразова
ний осуществлять дальнейшее развитие 
промышленного и сельскохозяйственного 
производства и производства кустарной 
промышленности, соответствующим обраг 
зом развивать транспорт и торговлю.

(Окончание на 3-й стр.).
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(Окончание. Начало на 2-й стр.).

4. Всемерно готовить кадры для строи
тельства, усилить научно-исследователь
скую работу в соответствии е нуждами 
развития социалистической экономики и 
культуры.

5. На основе развития промышленного 
ж сельскохозяйственного производства 
поднимать оборонную мощь страны и по
вышать материальный и культурный 
уровень жизни народа.

Перейдя к  вопросу о накоплении 
средств, тов. Чжоу Энь-лай сказал, что 
во второй пятилетке национальный до
ход, возможно, увеличится на 50 про
центов но сравнению с первой пятилет
кой.

Что касается распределения средств, то 
ЦК партии, учитывая современную ̂ внут
реннюю и международную обстановку, 
считает, что в период второй пятилетки' 
нужно будет снизить удельный вес рас
ходов на оборону н административно
управленческие нужды и повысить удель
ный вес расходов в области экономики, 
культуры и просвещения. В первом пяти
летии расходы на оборону и администра
тивно-управленческие нужды составят 
примерно 32 процента всех финансовых 
расходов, во втором пятилетии необходи
мо добиться пх снижения примерно до 
20 процентов. Таким образом, расходы в 
области экономики, культуры и просве
щения, возможно, возрастут примерно с 
56 процентов в первом пятилетии до 
60— 70 процентов —  во втором.

Остановившись далее на вопросах пла
нирования капитального строительства, 
тов. Чжоу Энь-лай заявил, что первым 
пятилетним планом предусматривается, 
что валовая продукция промышленности 
(включая кустарную промышленность) в 
1957 году увеличится на 90,3 процента 
по сравнению с 1952 годом. Центральный 

У  Комитет предлагает увеличить объем про
дукции в 1962 году примерно в два раза 
против уровня, первоначально предусмот
ренного на 1957 год. Продукция вновь 
построенных и реконструированных пред
приятий к  1957 году составит около 15 
процентов валовой продукции промышлен
ности, а к  1962 году доля предприятий, 
вновь построенных и реконструированных 
в течение первой и второй пятилеток, воз
растет в промышленном производстве до 
50 процентов.

Говоря о задачах в области сельского 
хозяйства, тов. Чжоу Энь-лай указал, что 
валовой сбор зерна в 1962 году должен 
составить примерно 500 млрд, цзиней 
(1 цзинь равен 0,5 кг), хлопка —  48 
млн. даней (1 дань равен 50 кг). В 
1962 году валовая продукция сельского 
хозяйства по сравнению с уровнем, уста
новленным планом на 1957 год, возра
стет, приблизительно, на 35 процентов.

Докладчик указал, что в период второй 
пятилетки по мере развития промышлен
ного и сельскохозяйственного производст
ва, расширения объема капитального

1

строительства, по мере освоения внутрен
них и окраинных районов и строитель
ства в них потребуется значительно уве
личить пропускную способность транспор
та и связи.

Отмечая далее необходимость усиления 
работы в области торговли, Чжоу Энь-лай 
сказал, что для улучшения жизни народ
ных масс необходимо не только увеличить 
их денежные доходы, но и дать им воз
можность покупать соответствующее ко
личество товаров, отвечающих их потреб
ностям. Согласно подсчетам, в 1962 году 
снабжение населения города и деревни 
различными товарами широкого потребле
ния и частью средств производства, то 
есть общий объем розничного товарооборо
та в обществе, увеличится примерно на 
50 процентов по сравнению с товарообо
ротом, запланированным первоначально 
на 1957 год.

Затем тов. Чжоу Энь-лай остановился 
на задачах в области дальнейшего прове
дения социалистических преобразований 
в частной промышленности и торговле и 
на вопросе об устройстве и перевоспита
нии капиталистов.

Отметив важное значение вопросов под
готовки кадров и расширения научно-ис
следовательской работы для решения за
дач социалистической индустриализации 
страны и развития народного хозяйства, 
тов. Чжоу Энь-лай указал, что перво
степенной задачей в этой области являет
ся подготовка кадров инженерно-техниче
ских и научно-исследовательских работ
ников. В этой связи докладчик указал на 
необходимость обеспечить дальнейшее раз
витие высшего н специального среднего 
образования.

Затем тов. Чжоу Энь-лай остановился 
на вопросе о повышении жизненного 
уровня народа в период второй пятилет
ки.

За годы второй пятилетки, сказал он, 
заработная плата работах и служащих 
повысится в среднем примерно на 25—- 
30 процентов. Для того, чтобы улучшить 
материальные условия рабочих и служа
щих в настоящее время и в период вто
рой пятилетки, помимо дальнейшего по
вышения уровня заработной платы рабо
чих и служащих, необходимо по мере воз
можности принимать практические меры 
для постепенного улучшения их жизнен
ных условий, техники безопасности, здра
воохранения и т, д, В этом направлении 
Государственный Совет уже утвердил не
которые конкретные мерощ тятия, кото
рые будут обнародованы и проведены в 
жизнь в ближайшее время. В целях улуч
шения материальной жизни крестьян не
обходимо, с одной стороны, обращать вни
мание на урегулирование соотношения 
между государственным накоплением и 
доходами кооперативов и правильно раз
решить вопрос об обложении крестьян; с 
другой стороны, необходимо обращать 
внимание на урегулирование соотношения

между общественным накоплением сель
скохозяйственных производственных ко
оперативов и личными доходами их чле
нов, правильно решать вопрос о распреде
лении доходов в кооперативах. За пятиле
тие, средние доходы крестьян могут воз
расти примерно на 25— 30 процентов.

Тов. Чжоу Энь-лай отметил, что в пе
риод второй пятилетки государство будет 
оказывать всестороннюю помощь сельско
хозяйственным производственным коопе
ративам в развитии их производства и по 
сравнению с первым пятилетним планом 
значительно увеличит капиталовложения 
в ирригационное строительство и сель
ское хозяйство. Увеличится также креди
тование сельского хозяйства; одновремен
но с этим государство по-прежнему будет 
выделять специальные фонды на случай 
стихийных бедствий в сельских районах.

Затем тов. Чжоу Энь-лай обрисовал 
меры, которые будут приняты по даль
нейшей ликвидации неграмотности, раз
витию начального образования, разверты
ванию обучения рабочих и крестьян без 
отрыва от производства, постепенному 
осуществлению реформы письменности, а 
также в области здравоохранения, печати 
и издательского дела, радиовещания, ли
тературы и искусства.

Тов. Чжоу Энь-лай особо подчеркнул 
необходимость соблюдения режима эконо
мии всеми государственными организа
циями, государственными предприятиями, 
учреждениями и кооперативами, дабы 
обеспечить максимальное использование 
всех людских, материальных и финансо
вых ресурсов и тем самым ускорить со
циалистическое строительство в стране.

Помощь, оказываемая Китаю Советским 
Союзом и другими братскими странами, 
отметил тов. Чжоу Энь-лай, содействова
ла преодолению многих трудностей, по
зволила Китаю сравнительно высокими 
темпами двигать вперед дело социалисти
ческого строительства.

Являясь составной частью социалисти
ческого лагеря, сказал далее докладчик, 
наше государство несет свою определен
ную долю обязательств. Мы должны хо
рошо выполнять эти обязательства. Мы 
обязаны снабжать братские страны необ
ходимыми для их строительства многими 
видами сельскохозяйственной продукции, 
продукцией скотоводства, минеральным 
сырьем и некоторыми видами машин, 
оборудования и промышленной продукции.

В заключение тов. Чжоу Энь-лай ска
зал, что Китай стремится к  развитию 
экономических, технических и культур
ных связей со ©семи странами мира на 
основе равноправия и взаимной выгоды.

Мы, заявил тов. Чжоу Энь-лай, стоим 
за расширение международных экономиче
ских, технических и культурных связей 
и сотрудничества не только потому, что 
это ускорит завершение социалистическо
го строительства нашей страны, но и по
тому, что это будет служить надежной 
основой для мирного сосуществования го
сударств.

-Ш11ШШМШ11ШП1.

Ответ Советского Правительства на ноту Египетского 
Правительства о Суэцком канале

КАИР, 15 сентября. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, 10 сентября Правительство 
Египта цередало правительствам других 
стран ноту о Суэцком канале, в которой 
подтвердило готовность совместно с дру
гими правительствами, подписавшими 
Константинопольскую Конвенцию 1888 

А года, организовать конференцию для пе
ресмотра этой Конвенции и для рассмот
рения вопроса о заключении Соглашения, 
подтверждающего и гарантирующего сво
боду судоходства по Суэцкому каналу. 
Правительство Египта предложило также 
в качестве непосредственного шага соз
дать орган для ведения переговоров, где 
будут представлены различные точки 

'  зрения государств, пользующихся кана
лом.

14 сентября Посольство СССР в Каире 
передало Правительству Египта ниже
следующий ответ Советского Правитель
ства:

«Посольство Союза Советских Социа

листических Республик в Египте свиде
тельствует сво-е уважение Министерству 
Иностранных Дел Египта и в ответ на 
ноту Египетского Правительства от 10 
сентября 1956 года имеет честь сооб
щить, что Советское Правительство е 
удовлетворением принимает заявление 
Египетского Правительства о его стремле
нии разрешить суэцкий вопрос мирными 
средствами в строгом соответствии с прин
ципами Устава Организации Объединен
ных Наций, соблюдением суверенных 
прав Египта и интересов пользователей 
Суэцким каналом.

Желая содействовать мирному урегули
рованию суэцкого вопроса, Советское Пра
вительство готово принять участие в 
Международной конференции по пересмот
ру Конвенции 1888 года и обсуждению 
вопроса о заключении Соглашения, под
тверждающего и гарантирующего свободу 
судоходства по Суэцкому каналу. При

этом имеется в виду, что на конферен
ции будут представлены страны, подпи
савшие Конвенцию 1888 года, включая 
правопреемников стран, подписавших ука
занную Конвенцию, арабские страны, тер
риториально расположенные в непосредст
венной близости от канала и жизненно 
заинтересованные в правильном урегули
ровании этого вопроса, и другие страны, 
пользующиеся Суэцким каналом.

Исходя из этого и руководствуясь ин
тересами мирного урегулирования суэцко
го вопроса, Советское Правительство вы
ражает готовность принять участие в ра
бств предлагаемого Правительством Егип
та органа для ведения переговоров, в ко
тором были бы представлены различные 
точки зрения государств, пользующихся 
каналом, с целью изыскания приемлемой 
основы для решения вопроса о Суэцком 
канале и созыва упомянутой конферен
ции».

С е л о  с т р о  ш т с я
Проезжая по селу Вершинине, Томского района, в ко

тором живут члены сельхозартели «Красный сибиряк», 
нетрудно заметить новые постройки. Радуют глаз крыши 
многих домов, крытых свежим тесом.

Село строится. Скоро новые дома получат плотник 
Иван Александрович Вершинин, его однофамилец, мото
рист Алексей Николаевич Вершинин и другие колхозни
ки. В колхозе будут новая контора правления, птичник 
на 1.000 голов, водокачка.

Для того, чтобы успешно вести производственное и 
жилищное строительство, в колхозе создана постоянная 
строительная бригада, в которую входят десять лучших 
плотников колхоза. Такие члены бригады, как Роберт и 
Янис Блаусы, Александр Зотов, Сергей Давыдов, успеш
но выполняют самые сложные плотничьи и столярные 
операции. Они делают рамы, дверные косяки и другие 
работы.

Строительная бригада строит высокими темпами. В 
короткий срок и с хорошим качеством построен гараж 
на пять грузовых машин. Строители не испытывают 
недостатка в пиломатериалах. В колхозе установлена н 
работает пилорама.

На снимке: (слева направо) члены строительной брига
ды колхоза «Красный сибиряк» тт. Янис Блаус, Роберт 
Блауе, Александр Зотов и Эрике Блаус на постройке 
птичника.

Фото Ф. Хитриневича.

J *  с ч е т
1 2  ш ш л л ж о в о з в

КО Ж ЕВНИКОВ!). (По телефону). Ус
пешно ведет сдачу хлеба государству 
колхоз имени Калинина. Принятое обя
зательство выполнено на 80 процентов, 
государству сдано более 67.000 пудов 
зерна.

Колхозники сельхозартели имени 
Ленина отправили на пункт «Заготзер- 
но» почти 106.000 пудов хлеба, а сель
хозартели имени Чапаева — около
110.000 пудов, что составляет 73— 70 
процентов к  принятому обязательству.

Усиленными темпами продолжают 
хлебосдачу колхозники сельхозартели 
«Заветы Ленина». В счет 12 миллионов 
колхоз сдал более 133.500 пудов зерна. 
Только за сутки 15 сентября государст. 
ву вывезено 6.870 пудов зерна. Свое 
обязательство по сдаче хлеба государст
ву колхоз выполнил на 72,5 процента.

V
АСИНО. (По телефону). Колхозы 

имени Сталина, «Комсомолец» близки к  
завершению принятого обязательства по 
сдаче хлеба государству. Сельхозартель 
имени Сталина сдала 75.000 пудов, 
«Комсомолец» — более 52.000 пудов 
хлеба.

Колхозники решили к  20 сентября 
выполнить взятое обязательство по про
даже хлеба государству.

Ведем р у ч н у ю  у б о р н у  
хлебов

Чтобы ускорить косовицу хлебов, кол
хозники сельхозартели имени Калинина, 
Парбигского района, ведут ручную убор
ку  зерновых и технических культур. 
Вручную убраны наиболее полеглые и 
засоренные участки. В ручной уборке 
ежедневно участвуют 30— 40 человек.

Большинство колхозников значительно 
перевыполняет нормы выработки.

Сочетая комбайновую уборку с руч
ной, мы до минимума совратим потери 
и к  20 сентября уберем весь хлеб.

В. ЖДАНОВ,
председатель колхоза имени Калинина, 

Парбигского района.

Взаимная помощь
Большую помощь оказывают учащиеся 

Куяновсвой семилетней школы Пышкино- 
Троицкого района своему родному колхозу 
имени Крупской. В летние каникулы они 
вместе с колхозниками заготовляли корм 
для скотау пропалывали посевы. Георгий 
Кравцуненко, Людмила Рапанович, Генна
дий Потапов, Зоя Чучалина, Таня Кпрпл- 
лова заработали по 70— 80 трудодней.

Правление и колхозники заботятся о 
школе. Ежегодно колхоз выделяет для 
школьников, по полторы— две тысячи 
рублей на праздничные подарки. Нынче 
на средства колхоза приобретены инстру
менты для столярной мастерской, пиани
но.

Колхоз первым в районе приступил к 
уборке картофеля. Ежедневно после заня
тий на поля выходят и школьники. Они 
решили помочь колхозу убрать весь кар
тофель и турнепс.

Преодолеть отставание 
на рыбных промыслах

( С  с о б р а н и я  п а р т и й н о - х о з я й с т в е н н о г о  а к т и в а  р а б о т н и к о в  
р ы б н о й  п р о м ы ш л е н н о с т и  К о л п а ш е в с к о г о  р а й о н а )

В первом полугодии рыбаки Колпашев
ского района значительно перевыполнили 
план рыбодобычи. С июля дело пошло 
много хуже. Отставание увеличивается с 
каждым днем. Третий квартал на исходе, 
а на 10 сентября план квартала выпол
нен лишь на 66 процентов.

Это волнует колпашевских рыбаков, но 
мало беспокоит руководителей рыбных 
предприятий. 13 сентября состоялся пар
тийно-хозяйственный актив работников 
рыбной промышленности. С докладом вы
ступили директор рыбоконсервного ком
бината тов. Ершов и моторно-рыболовной 
станции— тов. Шибаев. Ни опыта передо
вых рыбаков, ни анализа недостатков от
стающих колхозов, бригад, звеньев, 
ни причин низкой производительности 
техники в их докладах не было.

И тов. Ершову и тов. Шибаеву хорошо 
известно, что дневной улов в отдельных 
бригадах составляет 250 граммов рыбы 
на человека. Но их доклады не содержа
ли ничего, кроме списков и сводок. Види
мо, докладчики и организаторы собрания 
старались «на цифрах» доказать активу 
отставание рыбодобычи, очевидное и без 
того.

Доклады не содержали серьезной кри
тики методов руководства. Напротив, тов. 
Шибаев заявил, что «невыполнение пла
на третьего квартала многими рыболовец
кими бригадами можно объяснить только 
плохой работой этих бригад».

Правда, в конце своего выступления 
тов. Шибаев попытался быть самокри
тичным, но самокритика получилась 
очень скромной. Он говорил о МРС, как о 
собственном предприятии, где дело не так 
уже плохо:

—  У меня, —  сказал тов. Шибаев, —  
аппарат укомплектован, техников лова 
достаточно. Моему аппарату стоит пере
строиться, и дело пойдет лучше. На днях 
работники моего аппарата выедут на ме
ста лова...

Тт. Ершов и Шибаев несерьезно отне
слись к  своим выступлениям, от которых, 
как говорят в народе, «ни уму, ни серд
цу».

А вот рыбаки вскрыли истинные при
чины отставания района на рыбодобыче, 
остро критиковали недостатки руководст
ва ею, вносили ценные предложения, го
ворили о конкретных мерах ликвидзции 
прорыва. Участники собрания сделали 
серьезные поправки к  докладам.

Колпалгевские рыбаки хорошо оснаще
ны техникой и орудиями лова. Водоемы, 
на которых они промышляют, богаты ры
бой ценных сортов. Почему же мала до
быча?

А потому, что во многих бригадах ры
баки ждут, пока рыба сама зайдет в сети, 
а не ищут ее. Мала маневренность бригад 
и звеньев, активный лов стал пассивным. 
Есть немало бригад, которые но нескольку 
дней не выезжают на промысел.

—  Практика показала, —  сказал тех
ник лова тов. Белкин, —  что в тех во
доемах, где раньше добывали сотни цент
неров 'рыбы, сейчас добывают лишь де
сятки. Река Обь дает самые богатые уло
вы, и нужно довить на Оби. Но далеко не 
все колхозы и бригады переключаются

на Обь. Сейчас можно ловить налима фи
тилями, но они применяются мало.

Мало ловят рыбу на таежных речках и 
озерах, богатых рыбой. Эти водоемы 
очень засорены, на многих из-за этого 
невозможно применять эффективные ору
дия лова. Инженер рыбоконсервного ком
бината тов. Сухушин предложил на соб
рании развернуть мелиоративные работы 
на этих водоемах.

Время не терпит. До конца лова рыбы 
по открытой воде осталось немного боль
ше месяца. Чтобы использовать каждый 
день, выловить максимум рыбы в счет 
годового плана, работники моторно-рыбо
ловной станции и рыбоконсервного комби
ната должны оказать помощь колхозным 
рыбакам и бригадам гослова. Однако они 
делают это мало и плохо. Секретарь парт
организации рыболовецкого колхоза имени 
Куйбышева тов. Потапов говорил на соб
рании, что техники лова МРС мало по
могают рыбакам в изготовлении эффек
тивных орудий лова.

Бригадир бригады гослова тов. Кощеев 
заявил, что, бывая на местах, работники 
рыбокомбината и треста лишь регистри
руют недостатки, но не помогают их 
устранять. На стрежпеске, где работает 
бригада тов. Кощеева, бывали управляю
щий трестом тов. Фомин, директор рыбо
комбината тов. Ершов, главный механик, 
главный инженер треста. Они видели, 
что дела идут плохо, но никто из них 
ничего не сделал, чтобы помочь рыбакам 
исправить положение.

Среди рыбаков, по инициативе бригады 
тов. Трифонова из колхоза «Искра Ильи
ча», началось социалистическое соревно
вание за вылов 300 центнеров рыбы на 
метчик. Этому важному вопросу собрание 
партийно-хозяйственного актива уделило 
очень мало внимания. Оба докладчика 
почти обошли его. Это свидетельствует 
о том, что парторганизации, руководители 
предприятий и треста, горком партии 
стоят в стороне от этого соревнования, 
не организуют его.

Между тем, из выступлений рыбаков 
было видно, что тяга их к  соревнованию 
велика. Многие из них заверили собра
ние в своей готовности досрочно выпол
нить план третьего квартала п годовой, 
говорили о своих обязательствах.

Напрпмер, бригадир бригады гослова 
тов. Медведев дал слово, что бригада вы
полнит годовой план не позднее 15 ок
тября, а до конца года даст 200 цент
неров рыбы сверх плана. От имени ини
циаторов соревнования тов. Трифонов обе
щал завершить годовой план в 25 сен
тября, дать дополнительно 250 центнеров 
рыбы. Участники собрания решили вклю
читься в предоктябрьское социалистиче
ское соревнование с тем, чтобы годовой 
план по району выполнить к  7 ноября.

Рыбаки Колпашевского района имеют 
все возможности успешно справиться с 
поставленными перед ними задачами. Ру
ководители предприятий и треста, пар
тийные и советские организации должны 
пересмотреть свое отношение в соревно
ванию рыбаков, развернуть его по-на
стоящему, сделать боевым и действенным.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.
(Каш ссб. корр.).
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Сегодня в Томском университете от
крывается межвузовское совещание по 
проблеме биологических основ рыбного 
хозяйства, созванное по решению Ми
нистерства высшего образования СССР. 
В работе совещания примут участие 
профессора и преподаватели ряда уни
верситетов,’ медицинских, педагогиче
ских и сельскохозяйственных вузов, на
учные работники Академии наук СССР 
и отраслевых рыбохозяйственных ин
ститутов, а также специалисты рыбной 
промышленности.

Основная задача совещания заклю
чается в том, чтобы обсудить вопросы 
развития рыбного хозяйства на внутрен
них водоемах страны, в частности Си
бири, и наметить задачи научно-исследо
вательских работ по рыбному хозяйству 
в шестой пятилетке.

XX съезд КПСС утвердил программу 
развития рыбной промышленности, ко
торая намечает высокие темпы роста 
уловов рыбы в нашей стране. В 1960 
году должно быть добыто 42 миллиона 
центнеров рыбы, что составит 157 про
центов к улову в 1955 году.

Значительное количество рыбы долж
ны дать водоемы Сибири, особенно 
Обского бассейна, в том числе Томской 
области.

Намеченный рост уловов обеспечи
вается развитием активного рыболовст
ва на морях и повышением интенсивно
сти промысла на внутренних водоемах. 
Первостепенное значение придается 
внедрению в рыбную промышленность 
новейшей техники, широкой механиза
ции всех трудоемких процессов добычи 
и обработки рыбы, моторизации лова, 
распространению передовых методов ор
ганизации труда.

Директивы XX съезда КПСС указы
вают, что для сохранения и увеличения 
рыбных запасов в водоемах страны не
обходимо осуществить в больших мас
штабах проведение комплекса рыбовод
но-мелиоративных работ, имея в виду 
улучшение естественных условий вос
производства рыбных запасов, дальней
шее развитие промышленного рыбораз
ведения и акклиматизации ценных про
мысловых рыб. Однако практическое 
осуществление указанных работ невоз
можно без проведения больших науч
ных рыбохозяйственных исследований.

Рыбная промышленность может ус
пешно развиваться при наличии проч
ной сырьевой базы, а последняя не воз
никает сама собой, ее нужно создавать. 
Рыбное хозяйство не может строиться 
без знания продуктивности водоемов; 
биологии промысловых рыб, учета ме
теорологических факторов, широкого 
применения мелиораций и внедрения 
механизации. Однако за последние го
ды рыбная промышленность не везде 
развивается нормально во всех ее 
звеньях. В некоторых бассейнах идет 
односторонний рост механизации и мо
торизации лова, без проведения сопут
ствующих мероприятий по воспроизвод
ству рыб и расширению сырьевой базы, 
что приводит к нежелательным диспро
порциям.

Определяющим судьбы дальнейшего 
существования и развития рыбной про

мышленности на внутренних водоемах 
является вопрос о прекращении произ
водственного загрязнения природных 
вод, которому в последнее время уде
ляется большое внимание советской об
щественностью. Никакие мелиоративные 
и рыбоводные работы не помогут, если 
не прекратится прогрессирующее за
грязнение водоемов в результате бес
хозяйственной деятельности руководите
лей некоторых производств, не исполь
зующих отпускаемые государством 
средства на создание очистных соору
жений.

Строительство предприятий тяжелой 
и химической промышленности в Кеме
рово и Сталинске, где не уделялось 
должного внимания очистке сточных 
вод, привело к потере рекой Томью ее 
былого рыбохозяйственного значения и 
утрате ценных усть-томских нерестилищ 
муксуна и сырка, имеющих значение 
для всего Обского бассейна. В резуль
тате этого годовая потеря рыбной про
мышленности составляет не менее 20 
тысяч центнеров ценной рыбы. Недавно 
вступивший в строй Омский нефтепере
рабатывающий завод уже успел сильно 
загрязнить воды Иртыша и вывести из 
строя ценные рыбоугодья. Под угрозой 
гибели рыбно-сырьевая база не только 
Омской области, но и нижней Оби в 
пределах Тюменской области.

Сильно вредит рыбному хозяйству за
сорение рек в результате лесосплава, 
особенно в пределах заморной зоны 
Обского бассейна. В Томской области 
потери рыболовства от засорения рек 
лесом и корьем составляют не менее 20 
тысяч центнеров, десятки тысяч цент
неров рыбы теряет на этом Тюменская 
область. В заморной зоне Обского бас
сейна таежные речки играют важную 
роль, как места зимовки промысловых 
рыб. Поэтому забивка их лесом вызы
вает и сокращение рыбных запасов и

препятствует рыболовству.
Укрепление сырьевой базы и разви

тие рыбной промышленности зависит от 
рыбоводно-мелиоративных работ. Если 
в этом отношении кое-что делается в 
европейской части страны, на Байкале 
и Амуре, то в пределах Западной Си
бири за последние годы ничего сущест
венного не сделано.

Можно отметить, что проведенные по 
инициативе сибирских научных учреж
дений опыты акклиматизации чудского 
сига, ладожского рипуса, балхашского 
сазана и волжского леща дали положи
тельный результат, но уловы этих рыб 
не превышают здесь 4 —5 тысяч цент
неров в год, что составляет только око
ло 1 процента к общему улову. Широ
кий производственный разворот этих ра
бот сдерживается неподготовленностью 
местных водоемов, которые требуют 
предварительной стабилизации уровня 
(Барабинские озера), очистки от избы
точной растительности и проведения 
других мелиораций.

Сибирь весьма богата ценными рыба
ми: осетровыми, лососевыми, сиговыми. 
Их улов превышает 200 тысяч центне
ров в год. Это — величайшее народное 
богатство нашей страны, имеющее ми
ровое значение. Кроме того, в сибир
ских водоемах широко обитают ценные 
крупночастиковые рыбы — язь, щука 
и другие. Однако делается далеко не 
все, чтобы сберечь и умножить эти бо
гатства.

Научными учреждениями Сибири до
казано, что сокращение запасов ряда 
ценных видов рыб связано с наруше
нием процесса воспроизводства, вслед
ствие ухудшения условий нереста и зи
мовки, массового вылова неполовозре
лой рыбы и других отступлений от пра
вил рыболовства. Всемерное улучшение 
условий естественного размножения и 
обеспечение нереста максимального ко

личества производителей ценных рыб в 
водоеме — основная задача рыбоохран
ных и рыбопромышленных организаций.

Большое значение имеет также про
мышленное искусственное рыборазведе
ние, особенно таких ценных рыб, как 
осетр, нельма, сиговые, нерестилища 
которых в сильной степени страдают 
от гидростроительства и других обстоя
тельств. В нынешнем году в бассейне 
Оби проведены первые опыты искусст
венного оплодотворения осетра и стер
ляди, с последующей инкубацией моло
ди, давшие положительный результат. 
Эти работы открывают реальные воз
можности для развития осетроводства 
на Оби, но Министерство рыбной про
мышленности не выполнило плана 
строительства рыбоводных заводов.

В 1952 году перекрыт Иртыш плоти
ной Усть-Каменогорской ГЭС, которая 
отрезала верхне-иртышские нерестили
ща осетра и нельмы. В конце нынеш
него года должно начаться перекрытие 
Оби в районе Новосибирской ГЭС, пло
тина которой отрежет до 40, процентов 
нерестовых угодий осетра и 80 процен
тов верхних нерестилищ нельмы.

В результате этого, а также вследст
вие невыполнения плана строительства 
рыбоводных заводов, с ценными проход
ными рыбами в Обском бассейне, соз
дается чрезвычайное положение, и их 
численность через несколько лет начнет 
катастрофически падать. Это следует 
предотвратить созданием сети рыбовод
ных пунктов и скорейшим сооружением 
необходимых рыбоводных заводов.

Особого внимания заслуживают вновь 
создаваемые водохранилища, которые 
при правильном подходе к ним могут 
стать ценнейшими рыбоугодьями. Осу
ществление мероприятий по направлен
ному формированию состава рыб 
водохранилищ должно начинаться еще 
до их залития (накопление в зоне буду

щего водохранилища производителей 
ценных видов, отлов малоценных и сор
ных рыб).

Уловы рыб из местных водоемов — 
рек, озер и прудов—могут быть значи
тельно увеличены путем проведения тех 
или иных мелиоративных и рыбоводных 
мероприятий. К ним относятся: подпру- 
живание пойменных водоемов для удли
нения срока Нагула в них рыб; спасение 
молоди из отшнуровывающихся, высы
хающих и промерзающих водоемов; под
садка рыбы для нагула в замкнутые 
водоемы из питомников и т. п. Доход
ной отраслью хозяйства в колхозах ев
ропейской части страны является рыбо
разведение в спускных прудах, которых 
еще почти нет в Сибири.

Мы коснулись лишь некоторых вопро
сов, которые будут обсуждаться на со
вещании. Встреча' ученых и специали
стов из разных концов страны, несом
ненно, будет полезной и позволит обме
няться опытом работы по разным во
просам. Совещание позволит также 
представителям различных научных уч
реждений взаимно информировать друг 
друга о проводимых работах, подверг
нуть выполненные исследования критике, 
что будет содействовать повышению их 
научного уровня. Представители про
мышленности получат от работников ры
бохозяйственной науки указания о ме
рах по укреплению сырьевой, базы и 
лучшей организации рыболовства, а с 
своей стороны выдвинут перед наукой 
животрепещущие вопросы, в разреше
нии которых остро нуждается производ
ство.

Работникам рыбной промышленности 
Томской области следует принять актив
ное участие в проходящем совещании, 
чтобы с наибольшей для себя пользой 
перенять передовой опыт ведения рыб
ного хозяйства, применяемый в других 
бассейнах страны.
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П е ча ть  Кам бодж и  о с о в е тс ко й  
и  ам ериканской помощ и  
сл а б о р а зви ты м  с тр а н а м

М есячник исландско- 
с о в е тс ко й  д р уж б ы

КОПЕНГАГЕН. 15 сен
тября. (ТАСС). В Исландии 
начался месячник ислалд. 
сио-советсиой дружбы. Для 
участии в месячнике в Ис
ландию прибыли представи
тели советских организаций 
и  труппа артистов. 13 сен
тября в Рейкьявике был 
дан первый концерт. Зрите
ли тепло приветствовали со
ветских артистов.

Вчера в столице Ислан
дии открылась выставка ри. 
сунков советских школьни
ков.

Решение народного 
хурала МНР

УЛАН-БАТОР, 16 сентя
бря. (ТАСС). Президиум 
Великого народного хурала 
Монгольской Народной Рес
публики принял решение о 
снижении на 10 процентов 
государственных поставок, 
которыми облагается личное 
хозяйство членов сельскохо
зяйственных объединений. 
Кроме того, с них •полно
стью снята задолженность 
за 1954—1955 годы по по
ставке государству скота, 
шерсти и молока, а также 
по госпоставкам за 1956 
год.

Это мероприятие имеет 
большое значение для улуч
шения благосостояния чле
нов сельскохозяйственных 
объединений, а также повы
шает их заинтересованность 
в росте поголовья скота, на
ходящегося в личном поль
зовании.

Успехи сельского 
хозяйства 

Чехословакии
ПРАГА, 16 сентября. 

(ТАСС). Крестьяне-едино
личники Чехословакии все 
больше убеждаются в пре
имуществе коллективного 
ведения сельского хозяйст
ва. Вот почему в этом году 
в ряде областей республики 
создано много новых сель
скохозяйственных коопера
тивов. По данным министер
ства сельского и лесного 
хозяйства Чехословакии, к 
концу июля этого года на
считывалось 7.865 сельско
хозяйственных кооперативов 
высшего тина, тогда как в 
начале года их было 6.795.

В этом году чехословац
кие крестьяне собрали хоро
ший урожай. Достигнуты 
значительные успехи и в об
ласти животноводства. , По 
сравнению с первым полу
годием прошлого года пого
ловье крупного рогатого 
скота возросло в целом по 
республике на 4,1 процента, 
а в отдельных областях — 
на 7—8 процентов. Надои 
молока за первое полугодие 
этого года повысились по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года в сред
нем на 96,6 литра на одну 
дойную корову, а в Слова
кии — на 149,3 литра.

ХАНОЙ, 16 сентября. 
(ТАСС). Выходящая в 
Пном-Пене газета «Ват. 
Пном» поместила статью, в 
которой подчеркивает про
тивоположность характера и 
целей помощи, оказываемой 
Соединенными Штатами и 
Советским Союзом ' различ
ным странам, в том числе 
экономически отсталым.

Получение американской 
помощи теми или иными 
странами, отмечает газета, 
как правило, связано с их 
участием в создаваемых 
Соединенными Штатами во
енных блоках (НАТО, СЕА. 
ТО и других). Военная по
мощь преобладает над эко
номической и, естественно, 
не приносит этим странам 
никакой пользы. Напротив, 
она подрывает экономику 
этих стран, вынуждает их 
тратить огромные средства 
на военные расходы, закуп
ку вооружения, приводит к 
застою в сельском хозяйст
ве, промышленности и тор
говле.

Совсем иным целям, про
должает газета, служит по-

ДЕЛИ, 16 сентября. 
(ТАСС). Вчера состоялась 
пресс-конференция министра 
по делам производства Ред
ди, на которой он рассказал 
о росте числа государствен
ных промышленных пред
приятий в Индии.

За последнее время в Ин
дии, указал Редди, созданы 
две новые государственные 
компании—в угольной про
мышленности и в тяжелом 
электр о м а ш и ностроении. 
Вскоре будет создано госу
дарственное предприятие по 
эксплуатации залежей бу
рых углей, и, таким обра
зом, число государственных 
предприятий увелшгится до 
10-ти.

Индийское правительство 
решило во втором пятилет
ием плане увеличить еже
годную добычу угля с 38 до 
60 млн. тонн. Государствен
ный сектор увеличит добы
чу угля на 12 млн. тонн, 
главным образом, за счет 
строительства новых шахт.

В октябре в Индию при
будет Группа советских спе
циалистов, которые' окажут 
помощь в разработке плана 
по эксплуатации угольного 
бассейна Корба. В Индии 
ожидается приезд еще одной 
группы советских специали
стов, которые подготовят 
рекомендации по созданию 
предприятий, производящих 
оборудование для угольной 
промышленности.

мощь, оказываемая Совет
ским Союзом и другими 
странами социалистического 
лагеря. Она предоставляется 
странам без всяких унизи
тельных условий, наносящих 
ущерб их национальному су
веренитету, и направлена на 
то, чтобы помочь отсталым 
в экономическом отношении 
странам создать свою нацио
нальную промышленность.

Касаясь этого же вопроса, 
другая пном-пеньская газе
та «Шои.Тун» пишет, что 
результаты помощи, оказы
ваемой Советским Союзом и 
Соединенными Штатами, 
лучше всего молено увидеть 
на примере Северного и
Южного Вьетнама. В то
время как на севере эконо
мика благодаря всесторон
ней помощи Советского Со
юза и Китайской Народной 
Республики постоянно раз
вивается, на юге американ
ская помощь приводит к
свертыванию многих отра
слей промышленности и
сельского хозяйства и 
дезорганизует внутреннюю и 
внешнюю торговлю.

Индийское правительство, 
продолжал Редди, приняло 
решение о проведении ком
плексной разработки место
рождений бурых углей в 
Найвели, где предусматри
вается довести добычу бу
рых углей к 1960 г. до 350 
тыс. тонн в год.

Для производства искус
ственных удобрений во вто
ром пятилетием плане будет 
создано три новых завода. 
На одном из них будут про
изводиться азотные удобре
ния и тяжелая вода. Расши
рение производства искус
ственных удобрений позво
лит полностью удовлетво
рить потребности страны в 
азотных удобрениях.

Предусматривается рас
ширение производства стан
ков, строительство машино
строительного завода в Бан
галоре и завода тяжелого 
электромашиностроения в 
штате Бхопал.

Намечается расширение 
судостроительного завода в 
Висакхапатнаме, строитель
ство там сухого дока, вто
рого судостроительного за
вода и завода морских дизе
лей.

Редди заявил, что он рас
считывает в октябре посе
тить Советский Союз с 
целью ознакомления с со
ветской тяжелой промыш
ленностью и возможностями 

! удовлетворения потребно.
I стей Индии в различных ма.
I шинах.

З а я вл ен и е  индийского  
м инист ра производст ва

Переговоры 
представителей 

западных держав 
в Париже

ПАРИЖ, 15 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в Париж 
на открывающееся здесь за
седание совета западноевро
пейского союза прибыл ан
глийский министр иностран
ных дел Селвин Ллойд. 
Наряду с этим заседанием в 
Париже будут происходить 
переговоры между Ллойдом, 
министром иностранных дел 
Франции Пино и послом 
США в Париже Диллоном 
по суэцкому вопросу. Как 
сообщает агентство Франс 
Пресс, первая встреча пред
ставителей трех западных 
держав состоялась сегодня 
в полдень во французском 
министерстве иностранных 
дел. По словам агентства, 
переговоры касаются подго
товки к созданию т. наз. 
«ассоциации пользователей 
Суэцким каналом».

Всеобщая 
забастовка 

в Тунисе
ПАРИЖ, 16 сентября. 

(ТАСС). Как передает кор
респондент агентства Франс 
Пресс из Туниса, вчера по 
призыву местных политиче
ских и профсоюзных орга
низаций в Тунисе была про
ведена 12-часовая всеобщая 
забастовка в знак протеста 
против обстрела француз
ским военным самолетом ту
нисской деревни Аин-Вуде. 
риас. Французский самолет 
сбросил на эту деревню 
бомбу, взрывом которой бы
ло ранено 5 человек; кроме 
того, пулеметным огнем с 
самолета был убит пятилет
ний ребенок.

Дротйв сосредоточения 
французских войск 

на Кипре
ПАРИЖ, 16 сентября. 

(ТАСС). Сегодня газета 
«Юмашгге-диманш» опубли
ковала телеграмму нацио
нального комитета борьбы 
за право Кипра на самооп
ределение генеральному 
секретарю ЦК Французской 
коммунистической партии 
Морису Торезу. В телеграм
ме подчеркивается, что «на
селение Кипра, борющееся 
за свободу, рассматривает 
прибытие французских сол
дат на этот остров, как 
вторжение на его террито
рию новых колониальных 
войск». «Мы протестуем, — 
говорится в телеграмме, — 
против этой агрессии по от
ношению к многострадаль
ному населению Кипра... 
Мы обращаемся с призы
вом о помощи к француз
скому народу и требуем от 
французского правительства 
немедленно вывести войска 
с Кипра».

С П О Р Т

X II шахматная
олимпиада I

I 16 сентября днем на шахмат- |
| ной олимпиаде доигрывались \
| неоконченные партии.
| Пильник (Аргентина) признал ]
I свое поражение в партии с со- I 
I ветским гроссмейстером Брон- [
I штейном. Таким образом, матч •
I пятого тура советская команда [
! выиграла у аргентинских шахма- i 
! тистов с результатом 2,5:1,5.
I Портиш (Венгрия) победил ■
I Смилтинера. Счет матча команд |
I Венгрии и Израиля из третьего |
I тура стал 4:0 в пользу венгер- j 
I ских шахматистов. В партии из j 
i пятого тура венгерский гроссмей- j 
f стер Сабо одержал победу над j 
1 гроссмейстером Унцикером (Фе- ;
■ деративная Республика Германии), j
■ Счет встречи венгерских и немец- |
\ ких шахматистов 2:2. С этим же \
I результатом закончился матч •
1 команд Чехословакии и Англии. f 
; Команда Югославии в соревно- §
; ваеии с шахматистами Дакии име- !

ет счет 2:1 в свою пользу. Пар- |
\ тия этого матча Матанович (Юго- I 
I славил) — Поулсен (Дания) вновь I 
I отложена.
; Спортивная борьба на олимпиа. I ■ 
i де за золотой кубок сильно обо- I 
: стрилась. К шестому туру поло- I 
! жеяие лидирующих команд в |
I главном финальном турнире еле- I 
| дующее: команда СССР набрала 1 
| 13,5 очка, команда Венгрии — !
\ 13 очков, команда Югославии — |
\ 12,5 очка при одной отложенной \
\ партии, команда Аргентины — 11 | 
j очков и команда Чехословакии — [
I 10 очков. ;
|  Вечером 16 сентября состоялся |
S шестой тур финальных соревно- I 
\ ваний. (ТАСС). {

I На первенство РСФСР I 
по ф утболу

[ В г. Омске в прошедшее вое- I 
j кресеяье состоялась вторая фи- |
[ нальная встреча победителей под- I 
|  групп сибирской зоны — сборных I 
| команд городов Томска и Омска. 1 
|  Игра закончилась победой омичей, |
\ выигравших встречу со счетом |
I 3:1. Таким образом, после двух |
| встреч обе команды имеют по I 
j 2 очка и равное соотношение за- |
; битых и пропущенных мячей (4:4). |
\ Между командами будет проведе- |
|  на третья встреча для выявления §
; победителя сибирской зоны по |
; футболу.

Извещения
К сведению депутатов Томского го

родского Совета.
Исполнительный комитет Томского 

городского Совета депутатов трудящих
ся извещает, что в среду, 19 сентября 
1956 года, в 2 часа дня, в помещении 
облпрофсовета (Базарная площадь) со
зывается сессия городского Совета по 
вопросу: «О ходе заготовки и торговле 
сельскохозяйственными продуктами- в 
городе».

(Докладчик — заместитель председа
теля горисполкома тов. Цареградский 
В. П.).

Горисполком.
V

19 сентября, в 7 часов вечера, в 
доме политического просвещения Том
ского горкома КПСС (Кооперативный 
переулок, 5) состоится общегородской 
семинар пропагандистов всех форм пар
тийного просвещения.

сУГъ&е&гнА Л&. ЗЗе&гн.

£ H e $ p iu £ iM u  Ф И Р ^ И ^ Р

(Начало см. в №№ 176— 182).
— Отдайте, — сказал он, возвращая 

ботинок, — пусть обуется ъ введите ко 
мне.

Ничто так не льстило самолюбию 
полковника, как подтверждение пра
вильности его далеких прогнозов. По 
едва заметным царапинам на тумбе 
обеденного стола он два дня назад на
рисовал внешний облик одного из пре
ступников. Сейчас созданный его вооб
ражением длинноногий человек с под
ковками на ботинках стал реальностью.

Сурин открыл дверь и пропустил 
вперед Челнокова. Зубов указал шофе
ру на кресло у стола и приступил к до
просу.

Челноков отвечал теми же словами, 
которые уже слышали Соколов и Су
рин. Он, видимо, не ожидал, что попа
дет в кабинет начальника с полков
ничьими погонами, и сидел еще более 
подавленный и оробевший.

— Вы Галину Яковлевну Гурову 
давно знаете? — спросил Зубов.

— Кого?
— Гурову — невестку Екатерины 

Петровны Бондаревой.
— Такой не знаю..
— Дрова ей не возили?
— Нет, не знаю такой.
— Можете вы назвать кого-нибудь, 

кто видел, как у вас пошла кровь из 
носа?

— Никто не видел.
— А как вы скаты меняли, тоже ни

кто не видел?
— Нет.
— Плохо, Сергей Дмитрии! Лучше 

уж сразу правду говорить. Все равно 
мы ее узнаем.

Челноков смотрел в сторону, мял в 
руках кепку и молчал.

Полковник написал несколько строк 
на листке бумаги и передал Соколову: 
«Поезжайте к институту, встретьте Гу
рову и пригласите сюда. Ко мне прове
дите так, чтобы она ке встретилась с 
Челноковым».

Соколов вышел.
— С боцманом Скоробогатко вы дав

но знакомы? — .возобновил допрос Зу
бов.

— Это который Скоробогатко?
— Ну что вы прикидываетесь? Тот 

самый Скоробогатко, с которым вы дро
ва на Мойку возили.

— A-а, помню. С прошлого года не 
видал.

— А может, вспомните. В четверг вы 
с ним не встречались?

Челноков удивленно захлопал рыжи
ми ресницами, будто совсем перестал 
понимать смысл допроса.

— С прошлого года в глаза не ви
дел, — упрямо повторил он.

Зубов черкнул еще одну записку и 
передал Сурину: «Отведите его в ка
кую-нибудь комнату и побудьте с ним».

Полковник остался один. Он вернул
ся к мыслям, которые занимали его до 
появления- ботинка с подковками. На 
чем он остановился тогда?.. Если Гурова 
и боцман отпадают, то странным и не
объяснимым становится участие шофера 
в чаепитии у Бондаревой. Как он мог 
попасть туда в качестве гостя, да еще в 
ночное время? С кем он пришел? Ка
кие еще могли быть у него общие зна
комые с убитой?

Сурин прав — другой троицы, в 
состав которой входил бы Челноков, 
быть не может. И почему, собственно,, 
исключается участие невестки и боцма
на? Психология? Но предвзятые рас
суждения о психологии так же уязвимы, 
как и любая умозрительная схема. Еще 
у Достоевского сказано, что психология 
— палка о двух концах... Кому, как не 
ему, Зубову, знать, что в психике лю
дей, даже выросших в условиях социа
лизма, бывают самые чудовищные от
клонения от нормы. Разве не приходи
лось ему видеть в этом же кабинете 
людей с извращенными инстинктами, 
людей, отравленных гнуснейшими пе. 
режитками прошлого?.. Редко? Да, не 
часто, но случалось...

Вернулся Соколов.
— Разрешите ввести?
— Давай.
Зубов вернулся к столу и разгладил 

ладонью прищуренное веко.
Галина Яковлевна Гурова была имен

но такой, какой представлял ее себе 
полковник по рассказу Соколова. Дер
жалась прямо, лицо умное. В больших 
глазах еще не забытая боль.

— Мы хотели уточнить у вас, Гали
на Яковлевна, некоторые обстоятель
ства, связанные с пропавшей фарфо
ровой вазой.

Зубов помедлил. Гурова покраснела, 
но, не отводя глаз, ждала вопроса.

— Вы говорили, что видели в ней 
облигации трехпроцентного займа.

— Да.
— Как я себе представляю, ваза 

стояла в глубине буфета. Что вас за
ставило заглянуть в нее?

—Я помогала накрывать стол к чаю. 
Хотела взять эту вазочку, чтобы поло
жить в нее печенье, но увидела в ней 
облигации и поставила обратно.

— Вы ее взяли и поставили обратно?
— Да.
— Кто-нибудь еще был в тот вечер 

у Екатерины Петровны?
— Никого не было, кроме меня.
— Скажите, откуда вам обычно при

возили дрова?
Галина Яковлевна искренне удиви

лась:
— А зачем мне дрова? У нас ведь 

центральное отопление.
Зубов посмотрел на Соколова, но тот 

успел нагнуться и сделал вид, что под
тягивает голенища сапог.

Затянувшуюся паузу прервал теле
фонный звонок. Зубов взял трубку. Мо
лодой голос звучал по-военному четко.

— Товарищ полковник, докладывает 
старший лейтенант Жуков из ОРУ Да. У 
вас находится шофер Челноков Сергей 
Дмитриевич. Мы его тоже разыскиваем.

— А вам он зачем?
— У него, товарищ полковник, про

изошла авария...
— Какая? Где?
— В ночь на двадцать восьмое апре

ля, на Пискарегском проспекте.
— Точнее! Часы?
— От двадцати одного до двадцати 

трех часов. Авария незначительная, 
была разбита фара и помято крыло. Но 
в кабине мы обнаружили кровь, и нам 
нужно узнать обстоятельства.

Зубов мрачно молчал.
— Вы меня слышите, товарищ пол

ковник?
— Слышу, не кричите. Завтра он к 

вам придет.
Полковник бросил трубку и протянут 

руку к Гуровой.
— Дайте ваш пропуск... Прошу из

винить за бесйокойство. — Обращаясь 
к Соколову, он добавил: — Проводи 
гражданку Гурову и скажи Сурину, 
пусть зайдет ко мне с Челноковым.

Шофер снова занял свое место у 
стола. Его пришибленное лицо вызыва
ло у Зубова еле сдерживаемое раздра
жение.

— Ну, Сергей Дмитриевич! Все уже 
известно — и про аварию и про фару. 
Хватит играть в молчанку, рассказывай
те.

Челноков несколько раз ощупал свою 
кепку и заговорил:

— Было такое, товарищ начальник. 
Вторую смену работал, перед этим всю 
ночь не спал, отказывался, а диспетчер 
говорит — нужно ехать, перевозка 
срочная. Поехал, а на обратном рейсе 
уснул. Очнулся, когда в дерево уперся 
и нос о баранку разбил. Потом заехал 
к дружку, быстро все починили, думал, 
сойдет, а вы раскопали...

— Почему же сразу не рассказал?
— Боялся, права отнимут. Стыдно. В 

гараже я отличным шофером считаюсь. 
Как с армии пришел — ни одной ава
рии не было... и бензин экономил...

Челноков замолчал. Все сидели с 
вытянутыми лицами. Никто сначала не 
заметил, как вошел Филиппов. Соколов 
махнул ему рукой, и он уселся в углу.

— Права, права! — передразнил шо
фера Зубов. — Эх ты! Правду, друг, 
нужно всегда говорить и не путать лю
дей. Иди домой. Завтра зайдешь в 
ОРУД к старшему лейтенанту Жукову, 
пусть вашего диспетчера взгреет.

— Есть, товарищ полковник.
Челноков неуклюже повернулся и

ушел, так и не поняв, какое отношение 
имели к его аварии старуха Бондарева 
и ее невестка.

В кабинете никто не прерывал тяже
лого молчания.

— Что у тебя? — устало спросил 
Зубов у Филиппова.

Филиппов вскочил и, просияв, радост
но отрапортовал:

— Все в порядке, товарищ полков
ник!

— Яснее!
— Нашли квартиру, товарищ полков

ник. И людей нашли. Все подтвердили 
— как в девять часов вечера сели за 
стол, так до трех утра и просидели.

Зубов мотнул головой и, усмехнув
шись, повторил:

— Все в порядке...
— Будете с боцманом беседовать, 

товарищ полковник? — спросил Филип
пов.

— Крепко он мне нужен. Верни че
модан — пусть отправляется на свой 
теплоход. Скажи, что записку Бондаре
ва мы оставили у себя.

— Есть, товарищ полковник.
— Счастливого плавания пожелай,— 

бросил ему вдогонку Зубов.

(Продолжение следует).

Н а кон ц ерт е Л идии  Р услан овой
Зет полон. Мы на концерте известной 

исполнительницы русских народных пе
сен, заслуженной артистки РСФСР Лидии 
Андреевны Руслановой, приехавшей на 
гастроли в Томск.

.„Широкая и привольная несется рус
ская народная песня «Вниз по Волге-ре
ке». Ее сменяет задушевная «Степь да 
степь кругом...». Но вот Русланова запе
ла «Русскую плясовую», а потом «Ва
ленки». Неподдельным задором, удальст
вом зажигает певица слушателей.

Хорошая шутка, здоровый смех близки 
нашему народу. Много шуточных песен 
сложено им. Одну из них —  «Умори
лась» —  Лидия Русланова спела очень 
выразительно.

Интересным было выступление в кон
церте московского трио баянистов —  ар
тистов А. Кузнецова, Я. Попкова и 
А. Данилова. Это трио —  отличный ан
самбль, отличающийся богатой гармонией.

Весь исполняемый трио репертуар идет 
в их же обработке. И, надо сказать, бая
нисты достигли в этом большого мастер

ства. Особенно хороши в их исполнении
русские народные песни. Прекрасно про
звучали фантазия на эти песни, музы
кальная картинка «Утро в деревне» —  
своеобразная юмореска, сложенная на ос
нове русских песен. В ней много лукав
ства, беззаботного веселья, оригинально 
звукоподражание. То же можно сказать и 
о «Музыкальной шутке».

В репертуаре трио много классических 
произведений. Своеобразно сыгран был 
«Полонез» Огинского. Авторы обработки, 
они же исполнители, выявили свое пони
мание этого известного музыкального 
произведения, подчеркнув его задушев
ный лирический характер.

В концерте принял участие артист Мо
сковского государственного театра имени 
Пушкина А. Морозов. У артиста спокой
ная, сдержанная, выразительная манера 
исполнения. Хорошо были прочитаны им 
«Рассказ деда Свирида» Остапа Вишни й 
«Разговор о Денине» из «Тихого Дона» 
Шолохова.

М. ЕЛ0ХИНА.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г  О  С  Ц  И  Р  К
ПОСЛЕДНИЕ ДНИ РАБОТЫ 

ЦИРКА ЛИТОВСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
В РАЗНООБРАЗНОЙ ПРОГРАММЕ: 

велофигуристы, воздушные гимнасты, 
эквилибристы на катушке, юмор-сатира, 
силовые жонглеры, дрессированные со. 

бачки, клоунада и другие номера. 
Начало ежедневно в 8 часов вечера. 

Касса открыта с 10 часов утра. При
нимаются заявки на коллективные по
сещения.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
18 сентября —■ новый индийский 

художественный фильм «Господин 420». 
Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20,
4-55, 6.30, 8-05, 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 18 сентября — 
«Господин 420». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 18 сен
тября. Большой зал — «Госпо
дин 420». Сеансы: 9-20, 11, 12-40,
2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый 
зал — «Неоконченная повесть». Сеан
сы: 10, 12, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. В 
2 часа дня — новый документальный 
фильм — «Мир—воля миллионов».

Томский электромеханический институт инженеров 
железнодорожного транспорта

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ КОНКУРС
на замещение вакантны х должностей по кафедрам:

графики—преподаватели,. 
прикладной механики—преподаватель.

С р о к  к о н к у р с а — д о  25 с е н т я б р я  1956 г о д а .
Заявления с соответствующими документами направлять по адресу, г. 

проспект имени Ленина, 35, начальнику института.

Для работы на лесозаготовительных участках в районах Кемеровской ; 
области тресту «Севкузбасспецлес » Министерства лесной промышленности | 
СССР на постоянную работу требуются:

старшие инженеры-строители, техники-строители, техники-механики, | 
прорабы и техноруки, мастера лесозаготовок, старшие бухгалтеры, бухгал- | 
теры, экономисты и нормировщики, машинистка-стенографистка, началь- |  
ники лесопунктов. -

Оплата труда, льготы и преимущества согласно условиям работы в лес- | 
ной промышленности.

Для работы в рабочем поселке Яя — старший инженер-строитель. | 
Обращаться по адресу: рабочий поселок Яя, Кемеровской области, от- |  

|  дел кадров «Севкузбасспецлес». |
5 2 —"2 *

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ 
ТЕПЛОСЕТЕЙ!

Томский энергосбыт и ГЭС-1 преду
преждают всех абонентов теплосетей, 
что системы отопления, не принятые 
представителем ГЭС-1 после проведен
ных ремонтов, в соответствии с данны
ми ранее предписаниями, в эксплуата
цию включены не будут.

Энергосбыт, ГЭС-1.
2 —  1

Утерянные бланки больничных ли
стов №№ 025059, 025060, 025061,
серия № 4894 считать недействитель
ными.

Томский политехнический ин- I 
I ститут имени С. М. Кирова совме- : 
I стно с Сибирским физико-техни- I 
! веским институтом проводит науч- I 
: ный семинар по материалам все- i
I союзной конференции по физике ! 
| твердых и жидких диэлектриков. i 

Первое заседание, посвященное I 
[ диэлектрическим потерям, состо- | 
I ится в среду, 19 сентября, в 9 ча- | 
! сов утра, в аудитории № 35 (про- I
■ епект имени Тимирязева, 9). |

Приглашаются работники вузов. ; 
I заводов и научно-исследователь- "
■ ских учреждений. 1

Управлению административными зда
ниями облисполкома требуются: техник- 
строитель, слесарь по отоплению.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 1-й этаж, к 
управляющему.

2— 1

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: рабочие в цехи, 
хлебогрузчики. плотник, слесарь-водо
проводчик.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2. 3—2

Заводу «Томкабель» срочно требуют
ся: кочегары, в детский сад — сторож, 
няни и технички.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 4, телефон 45-51, отдел кадров.

2— 2

Томскому политехническому институ
ту требуются: токари-универсалы 7 раз
ряда, кочегары, истопники, рабочие по 
подкатке угля, уборщицы, дворники, 
гардеробщицы, охранники. (Охранники 
обеспечиваются обмундированием).

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3-х 
часов дня. 3—2

Требуется старший бухгалтер. 
Обращаться: станция Томск-П, улица 

Водопроводная, 4, домоуправление № 6.

Требуется заведующий хозяйством. 
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Тимирязева, 9, в местком.

Требуется старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 3-й этаж, 
комната № 36, в центральную бухгал
терию облсельхозуправления. 2—1

В г. Ангарск филиалу Гипрогазтоп-
прома требуются на работу квалифици
рованные проектировщики следующих
специальностей:

f .  Инженеры-технологи, механики по 
нефтепереработке и органическому син
тезу. Оклады 1.500—2.200 рублей.

2. Инженеры, техники-конструкторы 
строители. Оклады 1.400—2.100 руб.

3. Инженеры-электрики станционни. 
ки. Оклады 1.400—1.800 руб.

Нуждающиеся обеспечиваются благо
устроенной жилплощадью. Выдаются 
подъемные по КЗОТу.

С предложением обращаться по адре
су: Иркутская область, г. Ангарск, 47 
квартал, дом 13, телефон АТЗ 23-91.

3 —1

«Томжелдорпроект» производит реа
лизацию излишков материалов, в том 
числе: калька бумажная, телогрейки, 
шаровары ватные, ткань полотняная, 
электролампочки, ведра оцинкованные, 
метры стальные, запасные части к ав
томашинам и буровому оборудованию!

Здесь же требуются на постоянную 
работу: слесари по отоплению, автосле
сари и кочегары.

Обращаться ежедневно по адресу: 
г. Томск, проспект имени Кирова, 20.

2 — 2

Срочно* требуются: квалифицирован
ный столяр, уборщица.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 33, школа-интернат 
№ 1.___________________________3 —3

Томскому мясокомбинату требуются: 
слесари-монтажники, грузчики на авто
машины и склады, опытный токарь по 
металлу, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, отдел кадров. 3 —2

Требуется счетовод. Оклад 500 руб
лей.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 3, Сибирский ботаниче
ский сад.

Гр-ка Игнатьева Мария Ивановна,, 
проживающая в г. Томске, улица Со
ветская, 73, кв. 7, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр.ном Игнатье
вым Степаном Андреевичем, проживаю
щим в г. Иркутске, поселок Кузьмиха, 
улица Театральная, 12, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде г. Иркутска.

Гр-ка Тюменцева Анна Яковлевна, 
прожигающая в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, улица Пропиточная, 27, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Тюменцевым Егором Иванови
чем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Гр-ка Борисенко Людмила Николаев
на, проживающая в г. Томске, Железно
дорожный переулок, 11, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Бори
сенко Петром Степановичем.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном с.,де 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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